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ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

«Россия должна поддержать 
этих людей»

Сергей Лукьяненко, писатель:
— Необходимо обеспечить право жителей вос-

точных частей Украины на пользование своим 
языком, на свои культурные, социальные осо-
бенности. Больше всего они боятся, что Россия 
их бросит и они окажутся один на один с нынеш-
ней украинской властью, и для людей это одно-
значно смерть. Россия должна поддержать этих 
людей. Это вопрос, может, даже достоинства на-
ционального, и в первую очередь гуманности.

«Защитить мирных жителей»
Ольга Зайцева, двукратная олимпийская чем-

пионка по биатлону, заслуженный мастер спор-
та России:

— Референдумы помогут защитить мирных 
жителей, которых гибнет очень много. Русский 
народ поддержит людей, живущих на освобож-
дённых территориях, в их праве на свободу и са-
моопределение.

«Под мобилизацию попадут те, 
кто недавно отслужил»

Василий Дандыкин, капитан 1-го ранга в запа-
се, военный эксперт:

— Решение о частичной мобилизации проду-
манное. Очевидно, что в этом назрела необходи-
мость. Под мобилизацию попадут те, кто отслужил, 
причём достаточно недавно. Есть ещё офицеры в 
запасе, также есть определённые специальности, 
которые могут быть очень востребованы. 

ЧАСТИЧНАЯ МОБИЛИЗАЦИЯ В СТОЛИЦЕ: ФАКТЫ, МНЕНИЯ

О дополнительной поддержке граждан, 
мобилизованных в городе Москве

Сегодня Президент Российской 
Федерации Владимир Владими-
рович Путин подписал указ о ча-
стичной мобилизации в Воору-

жённые силы.
В зоне специальной военной операции 

с нами воюет не только украинская армия. 
По сути, против нас ведут необъявленную 
войну страны НАТО. На Украину идёт 
поток западного оружия, специалистов и 
наёмников. Делается всё, чтобы задушить 
Россию и экономическими санкциями. 

В этих условиях считаю указ Прези-
дента о частичной мобилизации вынуж-
денным, но своевременным и безуслов-
но необходимым. 

Уже сегодня в боевых действиях с ору-
жием в руках принимают участие не-
сколько тысяч добровольцев из Мо-
сквы. Укомплектованы три батальона 
— Донской, Георгиевский и маршала 
Катукова. 

Мною были приняты решения о до-
полнительных мерах материальной 

поддержки добровольцев и их семей.
Считаю необходимым полностью рас-

пространить эти городские меры поддерж-
ки и на тех граждан, которые будут при-
званы в Москве в соответствии с указом 
Президента. 

Кроме того, Москва продолжает актив-
ную работу по восстановлению городов-
побратимов Донецка и Луганска. 

Надеюсь, что скоро по результатам ре-
ферендума они войдут в нашу россий-
скую семью.

m
os

.ru

21 сентября Президент РФ 
Владимир Путин обратился к 
россиянам, к жителям Донец-
кой и Луганской народных ре-
спублик, Херсонской и Запо-
рожской областей, других осво-
бождённых от неонацистского 
режима территорий.

— Мы не можем, не имеем 
никакого морального права от-
дать близких нам людей на рас-
терзание палачам, не можем не 
откликнуться на их искреннее 
стремление самим определять 
свою судьбу, — отметил Прези-
дент. — Парламенты народных 
республик Донбасса, а также 
военно-гражданские админи-
страции Херсонской и Запорож-
ской областей приняли реше-
ние о проведении референду-
мов о будущем этих территорий 
и обратились к нам, к России, с 
просьбой поддержать такой шаг.

Глава государства подчеркнул:
— Мы сделаем всё, чтобы обе-

спечить безопасные условия для 

проведения референдумов, для 
того, чтобы люди могли выра-
зить свою волю. И то решение о 
своём будущем, которое примет 
большинство жителей Донецкой 
и Луганской народных респуб-
лик, Запорожской и Херсонской 
областей, мы поддержим.

Чтобы обеспечить безопас-
ность россиян и населения ос-
вобождённых территорий, Пре-
зидент подписал указ о прове-
дении с 21 сентября частичной 
мобилизации.

— Для защиты нашей Родины, 
её суверенитета и территориаль-
ной целостности, для обеспече-
ния безопасности нашего народа 
и людей на освобождённых тер-
риториях считаю необходимым 
поддержать предложение Мини-
стерства обороны и Генерально-
го штаба о проведении в РФ ча-
стичной мобилизации, — сказал 
глава государства в своём теле-
обращении.

По словам Президента, в ходе 

частичной мобилизации призо-
вут только граждан из запаса. 

— Призыву на военную службу 
будут подлежать только гражда-
не, которые в настоящий момент 
состоят в запасе, и прежде всего 
те, кто проходил службу в рядах 
Вооружённых сил, имеет опреде-
лённые военно-учётные специ-
альности, — подчеркнул Путин.

По словам Президента, перед 
отправкой в части мобилизован-
ные будут проходить дополни-
тельную военную подготовку с 
учётом опыта специальной во-
енной операции. Путин отме-
тил, что призванные в рамках 
частичной мобилизации граж-
дане получат статус контрактни-
ков и станут получать равное с 
ними денежное довольствие. При 
этом в указе отмечается, что уже 
заключённые контракты о про-
хождении военной службы будут 
действовать до принятия реше-
ния об окончании частичной 
мобилизации.

Президент также поручил гла-
вам регионов обеспечить содей-
ствие военным комиссариатам.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин поддержал решение Пре-
зидента.

Что сказал Президент об СВО на Украине
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Государственная дума при-
няла закон об упрощении по-
лучения российского граж-
данства. В соответствии с ним 
иностранцы, заключившие го-
довой контракт о службе в Во-
оружённых силах Российской 
Федерации, смогут получить 
гражданство без длительного 
ожидания и других бюрокра-
тических преград. Об этом мэр 

столицы Сергей Собянин на-
писал в личном блоге на пер-
сональном сайте sobyanin.ru.

Мэр напомнил, что в Москве 
действует миграционный центр 
«Сахарово» — единое окно для 
решения вопросов трудовой за-
нятости иностранцев.

«В самое ближайшее время 
Правительство Москвы раз-
вернёт в «Сахарово» полно-

ценную инфраструктуру со-
действия Минобороны Рос-
сии в организации посту-
пления на военную службу 
иностранных граждан. Город-
ские службы сделают всё не-
обходимое, чтобы заключение 
контрактов было максималь-
но удобным для граждан», — 
отметил Собянин.

Игорь МИНАЕВ

Заключение контрактов будет максимально 
удобным для иностранцев

? В рамках проведения 
частичной мобилиза-

ции есть ли воинские 
учётные специальности, 
по которым из запаса 
будут призывать граждан 
в первую очередь (водите-
ли, медицинские работни-
ки, инженеры и т.д.), а 
также существуют ли 
какие-то лимиты для 
призыва по таким военно-
учётным специальностям?

В рамках частичной мо-
билизации будут призы-
ваться категории граж-
дан, которые необходи-
мы для выполнения задач. 
Это конечно же стрелки, 
танкисты, артиллеристы, 
водители, механики-во-
дители.

При этом как таковой 
очерёдности призыва граж-
дан, пребывающих в запа-
се, не установлено. Но тем 
не менее приоритет отда-
ётся гражданам, имеющим 
подходящие военно-учёт-
ные специальности.

Необходимо понимать, 
что количество призыва-
емых граждан определе-
но штатной потребностью 
комплектуемых воинских 
частей.

Одним из основных фак-
торов является наличие у 
граждан, призываемых из 
запаса, боевого опыта.

Необходимо также отме-
тить, что за первые сутки 
проведения частичной мо-
билизации в военные ко-
миссариаты прибыло око-
ло 10 тысяч граждан само-
стоятельно, не дожидаясь 
получения повестки.

? С какими воинскими 
званиями (рядового 

состава, прапорщики, 
офицеры) граждане подле-

жат призыву в ходе 
частичной мобилизации в 
первую очередь?

Приоритетными кри-
териями комплектования 
являются военно-учётные 
специальности, а не воин-
ские звания.

Вместе с тем в рамках 
проведения частичной мо-
билизации будут призы-
ваться граждане, имеющие 
как офицерские звания, так 
и звания рядового и сер-
жантского составов.

? Какие возрастные 
рамки или ограниче-

ния установлены в 
рамках частичной 
мобилизации для граж-
дан, призываемых из 
запаса? Будут ли призы-
ваться женщины?

В соответствии с россий-
ским законодательством 
подлежат призыву на во-
енную службу по мобили-
зации граждане, имеющие 
воинские звания рядово-
го и сержантского соста-
ва — в возрасте до 35 лет, 
младших офицеров — до 
50 лет, старших офицеров 
— до 55 лет.

Конечно же имеются та-
кие должности, которые 
могут замещаться женщи-
нами, имеющими соответ-
ствующие военно-учётные 
специальности.

К ним относятся, напри-
мер, медицинские работ-
ники, но потребность в та-
ких специалистах мини-
мальная.

? Какие законные 
основания будут 

учитываться в военных 
комиссариатах для 
освобождения от призыва 
в рамках частичной 

мобилизации (наличие 
детей, обучение в вузе, 
специалисты ИТ, заболе-
вания и т.п.)?

В соответствии с зако-
нодательством Российской 
Федерации не будут при-
зываться:

• забронированные 
граждане, к ним относят-
ся работники предприя-
тий ОПК;

• граждане, признанные 
временно не годными к во-
енной службе по состоя-
нию здоровья;

• граж дане, занятые 
постоянным уходом за 
членом семьи либо явля-
ющимися инва лидами 
I   группы;

• граждане, имеющие 
на иждивении четырёх и 
более детей в возрасте до 
16 лет;

• граждане, матери кото-
рых, кроме них, имеют че-
тырёх и более детей в воз-
расте до восьми лет и вос-
питывают их без мужа.

При этом количество 
граждан, призываемых из 
запаса, не будет превышать 
1% от общего количества 
мобилизационного люд-
ского резерва.

? Будут ли подлежать 
призыву в рамках 

частичной мобилизации 
военные пенсионеры или 
пенсионеры других 

ведомств, где предусмо-
трена военная служба?

Если военный пенсио-
нер, независимо от при-
надлежности к силовым 
ведомствам, находится в 
отставке, то есть ему боль-
ше 65 лет или по состоя-
нию здоровья, и он снят 
с воинского учёта, он не 
подлежит призыву по мо-
билизации.

? Действует ли в 
рамках частичной 

мобилизации предусмо-
тренное российским 
законодательством 
бронирование работников 
важных промышленных 
предприятий, организаций 

и государственных 
органов? Переводятся ли 
какие-то предприятия на 
особый режим работы? 
Сохраняются ли за 
мобилизованными 
рабочие места и заработ-
ная плата?

Граждане, забронирован-
ные установленным поряд-
ком за организациями, по-
лучают право на отсрочку, 
в соответствии с пунктом 1 
статьи 18 Федерального за-
кона «О мобилизационной 
подготовке и мобилизации 
в Российской Федерации» 
(31-ФЗ).

Все предприятия оборон-
но-промышленного ком-
плекса сегодня работают 

в усиленном режиме, что 
требует привлечения боль-
шого количества специали-
стов и квалифицированных 
работников.

? Какие социальные 
льготы и денежное 

содержание предусмотре-
ны для граждан, призыва-
емых сегодня из запаса в 
ходе частичной мобилиза-
ции?

Граждане, призванные на 
военную службу по моби-
лизации, получают статус, 
выплаты и все социальные 
гарантии как военнослужа-
щие, проходящие военную 
службу по контракту.

? Будут ли семьи 
получать заработную 

плату мобилизованного 
члена семьи по прежнему 
месту работы и/или 
денежное содержание 
военнослужащего?

Гражданину, призванно-
му по мобилизации, будет 
ежемесячно начисляться 
денежное довольствие в со-
ответствии с окладами по 
воинскому званию и долж-
ности, различные надбав-
ки, связанные с условия-
ми прохождения службы, 
и страховые выплаты в со-
ответствии с Федеральным 
законом «Об обязательном 
государственном страхова-

нии жизни и здоровья во-
еннослужащих».

При этом денежные сред-
ства начисляются на персо-
нальный счёт военнослу-
жащего и по его желанию 
могут в полном объёме или 
частично переводиться чле-
нам его семьи.

? Вопрос, который 
сейчас наверняка 

волнует большинство 
родителей. Отправятся ли 
призывники служить в 
зону спецоперации на 
Украину?

Мероприятия предстоя-
щего призыва никак не свя-
заны с проведением специ-
альной военной операции. 
Как и ранее, он будет осу-
ществляться в установлен-
ные законодательством Рос-
сийской Федерации сроки и 
в плановом порядке.

Все военнослужащие по 
призыву вне зависимости 
от наличия специальности 
будут направлены в подраз-
деления и будут проходить 
военную службу на терри-
тории Российской Феде-
рации.

Ни о каких мобилизаци-
ях, призывах студентов-оч-
ников, обучающихся в ву-
зах, речи не идёт. Все спо-
койно ходят на занятия, 
никто их призывать и от-
мобилизовывать не будет.

Ответы на вопросы о проведении 
частичной мобилизации

Самое важное из разъяснений Министерства обороны РФ, опубликованных на его сайте

Для оперативного решения и разъяснения вопросов, ка-
сающихся порядка проведения частичной мобилизации 
граждан, Правительством Российской Федерации создан 
колл-центр. Туда могут обращаться как представители ор-
ганизаций, так и граждане для получения не-
обходимой информации.

Полный текст разъяснений — 
на сайте МО РФ

Военный комиссар сто-
лицы Виктор Щепилов 
предупредил, что адво-
катам, помогающим не-
законно избежать моби-
лизации, будет грозить 
наказание. В документе, 
подписанном военко-
мом, отмечается, что не-
которые адвокаты пред-
лагают оказать содействие 
гражданам в уклонении 

от призыва на военную 
службу по мобилизации. 
В частности, предлагает-
ся оформить фиктивные 
документы, являющиеся 
основанием для освобож-
дения от такого призы-
ва. Военком подчеркнул, 
что в соответствии с за-
коном уклонение от во-
енной и альтернативной 
гражданской службы яв-

ляется уголовно наказуе-
мым деянием.

Щепилов обратился 
к лидерам адвокатско-
го сообщества Москвы с 
просьбой организовать 
мониторинг информации 
о подобной деятельности, 
принять меры, в том чис-
ле по прекращению ста-
туса адвоката.

Игорь МИНАЕВ

Адвокатов накажут за противодействие

Одним из основных факторов 
является наличие у граждан, 
призываемых из запаса, 

боевого опыта



4 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   33 (794) сентябрь 2022СОБЫТИЕ

Детсады в Южном 
Медведкове, Лиа-
нозове, Останкин-
ском и Бабушкин-

ском районах в этом году 
обзавелись новыми бесед-
ками, верандами, игровы-
ми и спортивными площад-
ками и даже собственными 
метеостанциями.

С флажком 
и барометром

По словам главы упра-
вы Останкинского района 
Геннадия Горожанкина, на 
территории дошкольного 
отделения школы №1220 
на 2-й Новоостанкинской 
ул., 10а, поменяли асфальт 
и забор вокруг здания, кро-
ны деревьев подрезали, ста-
рые фонари заменили на 
современные, установили 
четыре дополнительных 
светильника. 

— Для детей здесь по-
строили новые беседки, 
а около них оборудова-
ли прогулочные дорожки. 
Обновили игровой горо-
док. Впервые на террито-
рии этого детского сада по-
явилась почти настоящая 
метеостанция: с флажком, 
показывающим направле-
ние ветра, и барометром, — 
сообщил Горожанкин.

Он отметил, что на тер-
ритории детсада для ро-
дителей организовали ме-
сто ожидания под навесом, 
куда также можно прийти 
с колясками.

А в детсаду на Сухонской 
ул., 3а, на свежем асфаль-
те нарисовали классики 
и таблицу умножения. Об 
этом сообщил глава упра-
вы района Южное Медвед-
ково Олег Големба.

— За лето мы покраси-
ли фасад здания садика, в 
игровых городках замени-
ли горки, качели, песочни-
цы. Посеяли траву, поменя-
ли забор по периметру са-
дика и установили новые 
веранды, — рассказал гла-
ва управы. 

Собственное 
футбольное поле 

Территорию около кор-
пуса детсада на Енисейской 
ул., 31, тоже отремонтиро-
вали этим летом. Об этом 
рассказал глава управы Ба-
бушкинского района Алек-
сандр Кузьмин.

— Этот сад — для детей-
инвалидов. Поэтому здесь 
первым делом мы почини-
ли пандус на входе в здание. 
Можно нормально заезжать 
в сад на коляске. Также мы 

построили навес над местом 
ожидания для родителей. 
Подстригли деревья, устро-
или газон, поменяли забор, 
фонари, асфальт и бордю-

ры, — отметил Кузьмин.
По его словам, на тер-

ритории садика появи-
лось даже миниатюрное 
футбольное поле для ма-

лышей, а оборудование на 
детских и спортивных пло-
щадках полностью замени-
ли на новое. Кроме того, во 
дворе садика на асфальте 
нарисовали разметку, ими-
тирующую настоящую до-
рожную — со знаками и 
«зеброй», чтобы дети ос-
ваивали правила дорож-
ного движения. Появилась 
здесь и собственная метео-
станция.

Стадион 
окольцевали 

беговой дорожкой
В соседнем Лианозове 

благоустроили территорию 
детсада на Абрамцевской 
ул., 24, корп. 3. Елена Ко-
лесова, глава управы рай-
она Лианозово, рассказала 
о выполненных работах по 
благоустройству.

— Здесь мы обновили по-
крытие дорожек, заменили 
ограждение и фонари. Сде-
лали новый детский стади-
он, окольцевали его беговой 
дорожкой. Оборудование на 
детских и спортивных пло-
щадках тоже заменили пол-
ностью — их у нас несколь-
ко, подходят для ребят разно-
го возраста, — рассказывает 
Колесова.

Главной же фишкой благо-
устройства стали отреставри-
рованные фонтан и беседка, 
построенные в 1980-х.

— У беседки мы поменя-
ли крышу, обновили перила 
и полностью заменили ос-
нование. Фонтан же реши-
ли сохранить и привести в 
порядок.

Сохранили и старинные де-
ревья на территории детско-
го сада, а вдобавок к ним 
высадят молодые деревья.

Александр БЕЛИЦКИЙ

Фонтан во дворе детсада 
на Абрамцевской привели 

в порядок

В округе благоустроили 
территории четырёх детсадов
По программе «Мой район» обновили игровые городки и спортивные площадки, 

сделали метеостанции

Территорию детсада на Енисейской, 31, отремонтировали и существенно обновили этим летом

23 сентября прошло 
массовое мероприятие на 
Манежной площади. По 
оценке ГУВД г. Москвы, 
около 50 тысяч горожан 
при шли, чтобы поддер-
жать референдумы в До-
нецкой и Луганской на-
родных респуб ликах, а 
также в Херсонской и За-
порожской областях. Ме-
роприятие прошло под ло-
зунгом «Своих не броса-
ем».

Напомним, что рефе-
рендумы о присоедине-
нии к России в ДНР, ЛНР 
и на освобождённых тер-
риториях Херсонской и За-
порожской областей про-
ходят с 23 по 27 сентября. 

Игорь МИНАЕВ

Горожане на Манежной поддержали референдумы
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор
«ЗБ»

В тесноте 
и в обиде

В редакцию позвонила 
Екатерина Павловна из Ма-
рьиной рощи. Разговорились. 
По мнению читательницы, в 
последнее время отношение 
к братьям нашим меньшим 
в обществе стало лучше. Од-
нако, как говорится, резер-
вов ещё хватает. 

— Очень жаль животных, 
выставленных на продажу в 
зоомагазинах, — сказала Ека-
терина Павловна. — Напри-
мер, в одном магазине видела 
шиншиллу, дегу и пару хомя-
ков в одной клетушке, к тому 
же не очень чистой. Это изде-
вательство пора прекратить.

Понятно, что торговые 
заведения стремятся каж-
дый квадратный сантиметр 
заставить товарами. Не-
счастным хомякам, мор-
ским свинкам и прочей жи-
вотинке из-за этого прихо-
дится пребывать в тесноте и 
в обиде. Да и чистят клетки 
и аквариумы по остаточно-
му принципу: не люди, мол, 
перебьются. Вот и маются 
несчастные узники; от ус-
ловий содержания, далёких 
от санитарных норм, мно-
гие заболевают и умирают. А 
ведь часто в походах по зоо-
магазинам взрослых сопро-
вождают дети. Какой след 
оставят в восприимчивой 
душе ребёнка муки усатых 
и хвостатых страдальцев? 
Как эти дети, повзрослев, 
будут относиться к божьим 
тварям? Вопросы ритори-
ческие.

В декабре прошлого года 
Госдума в первом чтении 
приняла закон о запрете тор-
говли животными через зоо-
магазины и птичьи рынки. 
Вроде до конца года депута-
ты собираются провести два 
оставшихся чтения. Скорее 
всего, магазинам оставят пра-
во торговать рыбками и вол-
нистыми попугайчиками, 
то есть теми, для кого даже в 
стеснённых условиях торго-
вого зала можно создать над-
лежащие условия. Остальных 
животных депутаты советуют 
брать в питомниках и прию-
тах. Считается, что они боль-
ше заботятся о своём рено-
ме, а значит, и о животных. 
Вот только достаточно ли у 
нас питомников и приютов? 
Смогут ли они заменить зоо-
магазины, к которым многие 
успели привыкнуть?

Золото на прошед-
ших в Уфе первен-
стве России среди 
юниоров и Кубке 

Федерации  взяла девят-
надцатилетняя пятибор-
ка Яна Соловьёва из рай-
она Северный. 

Родители Яны увле-
кались баскетболом, два 
старших брата — лёгкой ат-
летикой, но девушка 10 лет 
назад сделала свой выбор. 

— Я прочитала объявле-
ние в газете, что недалеко 
от дома открылась секция 
пятиборья. Особенно меня 
привлекло, что там можно 
заниматься конным спор-
том, а я очень люблю лоша-
дей, — рассказывает Яна. 

По словам спортсмен-
ки, из остальных дисци-

плин — а это плавание, 
бег, стрельба из лазерно-
го пистолета и фехтование 

на шпагах — последнее ей 
удаётся лучше всего.

— В Уфе после фехтова-

ния у меня был большой от-
рыв от соперников, поэто-
му мне было важно просто 

улучшить личные результа-
ты — и у меня это получи-
лось, — рассказывает Яна.

А вот в миксе девушке 
победить не удалось. 

— Это вид соревнования, 
когда мы с партнёром Да-
ниилом Фоминым всё де-
лали пополам, например 
сначала он плывёт стоме-
тровку, потом я. На этапе 
конкура я выступала пер-
вой и не смогла преодолеть 
барьер: лошадь отказалась 
прыгать. Она просто его 
обошла, и мы получили 
ноль очков, — говорит Яна.

Яна Соловьёва трениру-
ется по четыре-пять часов 
шесть дней в неделю в Мо-
сковской академии совре-
менного пятиборья в Север-
ном и учится в Смоленском 
государственном институте 
спорта и туризма по индиви-
дуальному графику на кафе-
дре современного пятибо-
рья. В будущем спортсмен-
ка мечтает стать тренером.

Лия ЛЬВОВА

Золотой скачок 
девушки из Северного

Пятиборка Яна Соловьёва выиграла чемпионат России среди юниоров

Театр на улице Проходчиков 
открыл сезон пьесой Шиллера 

Московский Новый драма-
тический театр (ул. Проход-
чиков, 2) свой 48-й сезон от-
крыл премьерой драмы «Раз-
бойники» по пьесе Фридриха 
Шиллера. На сегодняшний 
день постановка этой пьесы 
в Москве — единственная. 
По мнению режиссёра-поста-
новщика  Вячеслава Долгачё-
ва, классический текст пьесы 
звучит сейчас сверхактуаль-
но. Это история о том, как 
юные бунтари отрекаются от 
ценностей, которые кажутся 
им устаревшими, поставлен-

ными на службу аморально-
му обществу. Но их свобода 
— всего лишь иллюзия, ко-
торая приводит к изменам и 
убийствам. Основной акцент 
в постановке сделан на про-
блемах кризиса отцов и детей.

— Компании молодых ак-
тёров был необходим матери-
ал, который бы их сплотил, 
выявил их художественные 
возможности и дал толчок к 
профессиональному росту, 
— говорит Вячеслав Долга-
чёв. — Молодой Фридрих 
Шиллер, а он написал «Раз-

бойников» в 23 года, и явил-
ся тем автором, который дал 
нам возможность завязать все 
необходимые задачи в один 
узел. Но самым определяю-
щим в этой работе стало ко-
нечно же содержание шилле-
ровской драмы, драмы двад-
цатилетних, — заблуждения 
молодых людей, объединяю-
щихся в неформальные груп-
пы с сомнительными идеями 
и неминуемо обречённых.

Ближайшие спектакли со-
стоятся 8 и 27 октября.

Ирина КОЛПАКОВА

Яна мечтает 
стать 

тренером

За неделю в округе произошло 6 пожаров.  
Погибших и пострадавших нет.

В доме на Пришвина 
полыхали двери

Во второй половине дня  20 сентября на улице При-
швина в доме 11 загорелась обшивка дверей двух со-
седних квартир на пятом этаже. Почувствовав дым, 
жильцы вышли в подъезд и справились с пожаром са-
мостоятельно до прибытия сотрудников МЧС. Постра-
давших в результате пожара нет. Причина происше-
ствия устанавливается.

Анна ГОНЧАРОВА

Подписан договор о 
строительстве двух дет-
ских садов на 200 и 225 
мест в Алтуфьевском рай-
оне. Детсады за счёт соб-
ственных средств постро-
ит компания, ведущая 
застройку в этом райо-
не СВАО. Ввести детские 
сады в эксплуатацию пла-
нируется в 2026-2027 го-
дах. Об этом сообщила 
председатель Моском-
стройинвеста Анаста-
сия Пятова.

По словам Пятовой, де-
велопер заключил с Мос-
комстройинвестом дого-
вор о строительстве и пе-
редаче в собственность 
Москвы образовательных 
объектов по адресу: Ал-
туфьевское ш., вл. 51-53. 
Детский сад на 200 мест 
застройщик обязуется 
ввести в эксплуатацию в 
I квартале 2026 года, на 
225 мест — в IV квартале 
2027 года.

Игорь МИНАЕВ

В Алтуфьевском районе 
планируют построить 

два детских сада

Случается, лошадь отказывается прыгать. Тогда пятиборец в конкуре получает ноль очков

Сцена из спектакля «Разбойники»
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ЗВОНИТЕ! 
ПИШИТЕ! 

 (499) 647-6831, 
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный 
бульвар» 
вместе! 

 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

Потеря ребёнка — 
всегда трагедия. 
Пережить её ро-
дителям помогает 

благотворительный фонд 
«Свет в руках».   

 

Помочь 
вызвались многие 

«Свет в руках» вырос из 
личной истории его основа-
теля и директора Алексан-
дры Краус. При родах она 
потеряла третьего ребёнка. 

— Я подготовила кроват-
ку, памперсы, распашонки 
и видела себя гуляющей с 
коляской, а столкнулась с 
необходимостью искать ме-
сто на кладбище, — расска-
зывает Александра. 

Она стала искать в Ин-
тернете подобные истории 
и поняла, что их немало. 
Постепенно Александра 
пришла к мысли о созда-
нии организации, которая 
могла бы оказывать родите-
лям психологическую под-
держку. 

— Я поделилась планами 
в соцсетях и получила мно-
жество предложений помо-
щи. К моменту регистрации 
фонда в апреле 2017 года 
уже существовал сайт и 
была набрана команда, — 
продолжает Александра. 

 Потеряла 
сына и дочку

Светлана Матросова 
с Октябрьской улицы — 

одна из многих женщин, 
которым помог «Свет в ру-
ках». Она потеряла дочку 
и сына.

— Плановое УЗИ — и 

вдруг растерянный голос 
врача, холод, подступив-
ший к самому сердцу. На 
фоне стресса у меня раз-
вилась астма, лекарства 
мне не помогали, — вспо-
минает Светлана. — Близ-
кие говорили: «Да не уби-
вайся ты так! Радуйся, что 
сама не умерла. Соберись! 
Выходи на работу».  

Чтобы выплеснуть боль, 
Светлана решила напи-
сать книгу. Изучая тему, 
зашла на сайт благотвори-
тельного фонда «Свет в ру-
ках». Сразу записалась на 
пять бесплатных консуль-
таций психолога. Говорит, 
что очень помогли. А ещё 
был семинар для тех, кто 
после потери ребёнка хо-
чет ещё родить, но боится. 
Помогла прийти в себя и 
высадка деревьев в память 
об умерших детях. 

— Мучило, что на па-
мять о сыне и дочке ни-
чего не осталось. А сирень, 
которую я посадила этой 
весной в Саду имени Ба-
умана, будет напоминать, 
что мои дети жили на этом 
свете.

П р и с о е д и н и т ь с я  к 
коман де фонда можете и 
вы. По словам директора, 
всегда нужны волонтёры-
психологи и курьеры. 

Оксана 
МАСТЮГИНА 

 Тел. фонда «Свет в руках»: 
8-800-511-0480. 
Сайт: lightinhands.ru. 
Эл. почта для нуждающихся 
в помощи: 
help@lightinhands.ru. 
Для обращения по любым 
другим вопросам: info@
lightinhands.ru 

Консультации 
психолога 
помогли 

справиться 
с горем

Волонтёры помогают 
родителям, потерявшим детей

Вы тоже можете стать членом команды Наши читатели от-
кликнулись на публика-
цию в «ЗБ» материала о 
благотворительном фон-
де «Дари еду!», который 
помогает нуждающим-
ся продуктами и горячи-
ми обедами. Как расска-
зал представитель фонда 
Максим Рыськин, было 
много звонков с вопроса-
ми, как стать волонтёра-
ми, а также подопечны-
ми фонда.

— Всего по таким обра-
щениям мы адресно по-
могли 14 одиноким нуж-
дающимся пенсионерам в 
СВАО. Теперь они полу-
чают горячие обеды два 
раза в неделю, — говорит 
Максим Рыськин.

Одна из них — 85-лет-
няя Анна Павловна из 
Свиблова. У женщины 
был инфаркт, она не вы-
ходит из дома, передвига-
ется с ходунками.

— Живу одна, готовить 
нет сил, ещё не отошла от 
болезни, — говорит она. 
— Обеды выручают, гото-
вят вкусно, мне нравится. 
Большое спасибо ребятам 
за помощь и общение!

Фонд начинал со сбора 
продуктов нуждающимся 
в специальных боксах в 
магазинах, торговых цен-
трах. И сегодня каждый 

может купить еду и в тех 
же магазинах опустить её 
в боксы. Продукты обя-
зательно должны быть в 
упаковке производителя. 

Уже два года фонд до-
ставляет и горячие обе-
ды. Их готовят партнёры 
фонда — кафе и рестора-
ны. А разносят волонтёры.

— С удовольствием 
дважды в неделю разно-
шу обеды подопечным 
фонда, — говорит риел-
тор Сергей из Ростокина.

Списки тех, кому нуж-
на помощь, фонду предо-
ставляют органы социаль-
ной защиты и некоммер-
ческие организации — со-
веты ветеранов, общества 
инвалидов.

Включиться в рабо-
ту фонда «Дари еду!» мо-
жет каждый. Нужны до-
бровольцы для доставки 
горячих обедов. Волон-
тёры приходят на место 
сбора, куратор выдаёт им 
маршрутный лист и обеды 
в рюкзаке. Обычно нужно 
доставить обеды по четы-
рём-пяти адресам.

Желающие помогать и 
те, кому нужна еда, могут 
оставить заявку на сайте 
фонда dariedu.ru или по 
тел. 8-903-106-1521.

Анна 
ФОМИНА

После публикации в «ЗБ» 
в фонде «Дари еду!» 

прибавилось волонтёров 
и подопечных

Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите нам 
об этом. Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Звёздный бульвар»)

Давайте поможем 
друг другу!

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!
Новости Северо-Восточ-

ного округа можно читать 
в мессенд жере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газеты 
и заметки, только что на-
писанные нашими корре-
спондентами. Тематика 
прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с 
интересными людьми, криминальная хроника, 
афиша. Подписаться на наш канал можно по 
ссылке t.me/zb_svao.

Осенью на ВДНХ разоблачат стереотипы 
Более 150 развлекатель-

ных и просветительских 
мероприятий проведе-
но в рамках программы 
«Знание. ВДНХ» минув-
шим летом. Осенью го-
стей ждут новые встречи и 
лекции. Об этом на пресс-
конференции в информа-
ционном центре Прави-
тельства Москвы расска-
зали представители адми-
нистрации выставки. 

По словам заместителя 
генерального директора по 
развитию АО «ВДНХ» Еле-
ны Жук, в конце сентября 
культурно-просветитель-

ские программы заплани-
рованы в центре «Космо-
навтика и авиация», му-
зее славянской письмен-
ности «Слово», павильоне 
«Рабочий и колхозница», 
эколого-просветительских 
центрах «Пчеловодство» и 
«Цветоводство».

Та к, 29 сен т я бря  в 
19.30 в музее славянской 
письмен ности «Слово» 
(просп. Мира, 119, стр. 
58) посетители смогут 
принять участие в рабо-
те читательского клуба 
«Школьная классика для 
взрослых». В тот же день 

в 19.00 в павильоне «Рабо-
чий и колхозница» (просп. 
Мира, 123б) начнётся лек-
ция «Вечная жизнь Дон 
Кихота», которую про-
чтёт доцент Высшей шко-
лы экономики Виктор Си-
маков.

В октябре на ВДНХ пла-
нируют цикл лекций, по-
свящённых разоблачению 
мифов, — «Человеческий 
мозг: стереотипы и преду-
беждения», «Заблуждения и 
мифы о Вселенной», «Кос-
мос и космонавты: фанта-
зии и реальность». 

Глеб ЛЬВОВ

Светлана Матросова с Октябрьской улицы — 
одна из многих женщин, которым помог фонд «Свет в руках»
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В 
Москве действу-
ет более 200 групп 
«Анонимных нар-
команов». Люди, 

стремящиеся избавиться 
от пагубной привычки, на-
ходят там поддержку и при-
меры людей, которым уда-
лось избавиться от нарко-
зависимости.

Одна из таких групп со-
бирается в чайной, распо-
ложенной на Октябрьской 
улице. Там по редакцион-
ному заданию побывала 
корреспондент «ЗБ».

Похудела 
на несколько 
размеров

33-летняя домохозяйка 
Анна в 11 лет попробовала ал-
коголь. В четырнадцать при-
страстилась к наркотикам.

— Деньги на наркотики 
выманивала у родителей 
обманом: говорила, что на 
еду. Мама до последнего от-
казывалась верить, что я 
зависимая, — рассказыва-
ет Анна.

Она вышла замуж, её су-
пруг тоже оказался нарко-
маном. Анна похудела на 
несколько размеров, кожа 
покрылась пятнами. Она 
чувствовала, что умира-
ет. Спасла свекровь, на-
стоявшая на том, чтобы 
пара прошла детоксика-
цию в реабилитацион-
ном центре. Там Анне и 
её мужу посоветовали по-
сетить группу сообщества 
«Анонимные наркоманы».

Сегодня у пары всё хо-
рошо, они растят годова-
лую дочку.

Задача — стать 
проводником

Общение в группе «Ано-
нимных наркоманов» во 
многом напоминает сеан-
сы психоанализа. Члены 
клуба пьют чай со сладо-
стями, общаются. Расска-
зывают о том, что с ними 

произошло за неделю, ана-
лизируют свои поступки и 
действия. К примеру, Анна 
размышляет, почему у неё 
не складывается личная 

жизнь. А Андрей рассказы-
вает, как ему удалось спра-
виться с нервами: ночью 
мешала спать шумная ком-
пания, но он подавил жела-

ние устроить драку, просто 
плотно закрыл окно.

Задача каждого члена 
клуба — стать проводни-
ком, то есть тем, кто сохра-

няет трезвость больше года 
и прошёл все 12 шагов про-
граммы. Проводники по-
могают новичкам, ориен-
тируют их: что читать, как 
отдавать долги, как стро-
ить отношения с противо-
положным полом…

ЕГЭ сдавал 
в клинике 

Восемнадцатилетний 
студент Аркадий начал 
употреблять алкоголь в 
6-м классе. Этого показа-
лось мало. 

— Я рос в благополучной 
семье, но всё равно мне не 

хватало душевного тепла 
и внимания. Часто убегал 
из дома, находя утешение в 
компании. Потом родите-
ли развелись. В 8-м классе 
попробовал серьёзные нар-
котики. Наступило привы-
кание. Когда доза увели-
чилась и стало не хватать 
средств, начал делать за-
кладки. Узнав о моей бо-
лезни, родители привезли 
меня в реабилитационный 
центр. Пролежал в клини-
ке 10 месяцев, там же сдавал 
ЕГЭ. Через полгода врачи 
посоветовали обратиться 
в группу «Анонимных нар-
команов», — рассказывает 
Аркадий.

Он опекает новичков, по-
скольку без наркотиков уже 
год. Поступил в институт, 
собирается заняться IT-
технологиями.

Виктория КАЙТУКОВА

  Подробную информацию 
об «Анонимных наркоманах» 
можно получить 
по тел. (495) 505-3396 
или на сайте na-msk.ru

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

От наркотической смерти 
спасла свекровь

Если пройти 
всю 

программу 
«12 шагов», 
можно стать 

чистым

«Анонимные наркоманы» собираются на Октябрьской улице

Такие группы помогают 
человеку вернуться в общество
Андрей Вдовин, психиатр-нарколог высшей 
квалификационной категории, заведующий клиническим 
филиалом №1 ГБУЗ МНПЦ наркологии ДЗМ:

— Наш опыт показывает, что комплексный подход, кото-
рый включает также интеграцию пациентов в группы само- 
и взаимопомощи, показывает высокие результаты. Сочета-
ние врачебной помощи, индивидуальной и групповой пси-
хотерапевтической помощи, участие в группах «Анонимных 
наркоманов» создают более надёжные условия для возвра-
та человека к нормальной жизни. 

КОММЕНТАРИЙ НАРКОЛОГА

12
66

Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников:
«Важно обеспечить стабильную экономическую базу»

Состоялось первое после 
летнего перерыва заседа-
ние Мосгордумы. О бли-
жайших задачах депута-
тов столичного парламен-
та рассказал его председа-
тель Алексей Шапошников 
(фракция партии «Единая 
Россия»):

— В осеннюю сессию 
предстоит работать в 
сложных условиях, в том 
числе с учётом жёсткого 
санкционного давления на 
нашу страну. Однозначно 
ключевым направлением 

работы на ближайшие ме-
сяцы станет проект бюд-
жета Москвы. Наша глав-
ная задача — сохранить все 
социальные обязательства 
города перед москвичами. 
Не исключаю, что найдём 
возможность дополни-
тельной поддержки ряда 
категорий граждан. Для 
этого важно обеспечить 
стабильную экономиче-
скую базу.

По словам Шапошни-
кова, столичные депутаты 
включены в оперативную 

антикризисную работу.
— Наши инициативы — 

в числе принятых в Москве 
мер по стабилизации си-
туации. Созданная в сто-
лице система поддержки 
экономики позволяет не 
сокращать инвестицион-
ный потенциал, поддер-
живать бизнес, запускать 
новые проекты, сохранять 
стабильность на рынке тру-
да, — отметил председатель 
Мосгордумы.

Александр 
ЛУЗАНОВ

Задача каждого члена клуба — стать проводником, 
то есть тем, кто сохраняет трезвость больше года, и помогать новичкам
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Мотоциклист 
пострадал на 

Шереметьевской
19 сентября в нача-

ле восьмого часа ве-
чера мужчина на мо-
тоцикле БМВ ехал по 
Шереметьевской ули-
це в сторону центра. В 
районе дома 29 байкер 
не справился с управ-
лением и врезался в 
металлическое ограж-
дение. Забор от удара 
отлетел на ехавшие в 
попутном направлении 
автомобили «Форд» и 
БМВ. Мотоциклист сам 
обратился в больницу, 
где ему диагностирова-
ли закрытую черепно-
мозговую травму, со-
трясение мозга, ушиб 
таза и повреждение 
шейного отдела по-
звоночника.

Попал 
под колёса 
в Отрадном

20 сентября в начале 
восьмого часа вечера ав-
томобиль «Дэу» двигал-
ся по дублёру Алтуфьев-
ского шоссе в сторону 
улицы Хачатуряна. За ру-
лём был молодой чело-
век. В районе дома 16
на шоссе машина сбила 
мужчину, который пере-
ходил дорогу в неполо-
женном месте. Постра-
давший сам пришёл в 
больницу, где ему поста-
вили диагноз  «закрытая 
черепно-мозговая трав-
ма, сотрясение мозга».

Упала 
в автобусе 
на улице 

Академика 
Королёва

21 сентября около 
половины восьмого 
вечера водитель ав-
тобуса НефАЗ вёз пас-
сажиров по маршруту 
№311 «Останкино — 
бульвар Маршала Ро-
коссовского». Авто-
бус двигался по улице 
Академика Королёва 
в сторону проспекта 
Мира. В районе дома 3
водитель резко затор-
мозил. Из-за этого в 
салоне упала пенсио-
нерка. Её госпитализи-
ровали с подозрением 
на перелом двух рёбер.

ОГИБДД 
УВД по СВАО

ДТП

Осенью и в начале 
зимы многим авто-
мобилистам пред-
стоит везти маши-

ны на техническое обслу-
живание. Но готовы ли 
сервисные центры в усло-
виях санкций ремонтиро-
вать авто? В ситуации разби-
рался коррес пондент «ЗБ».

Ввоз не запрещён
Владельцам корейских ав-

томобилей «Киа» и «Хён-
дай» беспокоиться не о чем: 
дилеры, сотрудничающие 
с этими производителями, 
принимать автомобили на 
техобслуживание готовы. 
Один из таких центров на-
ходится на Алтуфьевском 
шоссе. Его сотрудники со-
общили: запись на ремонт 
ведётся в плановом режиме, 
очередей нет. Запчасти для 
технического обслуживания 
в наличии. А если чего-то 
недостаёт, дилер закажет. 

По словам члена прав-
ления Союза автосервисов 
Ильи Плисова, сложностей 
с «Киа» и «Хёндай» нет, по-
тому что эти марки не нахо-
дятся под запретом к вывозу 
и к ввозу.

— Поэтому запчасти по-
купать так же просто, как и 
раньше, — поясняет Плисов. 

За «Рено» 
взялся АвтоВАЗ
Не должно быть дефицита 

запчастей и для автомобилей 
«Рено». Как сообщили в ас-
социации дилеров автомоби-
лей этой марки, комплектую-
щие им будут поступать через 
АвтоВАЗ. Такая договорён-
ность между французским 
производителем и тольят-
тинским заводом достигну-
та. А это означает, что авто-

владельцы могут рассчиты-
вать и на ремонт по гарантии, 
которая обычно действует от 
трёх до четырёх лет после по-
купки автомобиля.

Один из центральных скла-
дов АвтоВАЗа располагается 
под Тверью. Недавно там по-
бывал главный редактор жур-
нала «За рулём» Максим Ка-
даков. На сайте издания он 
рассказал, что на складе есть 

бензонасосы, тормозные ди-
ски, детали подвески, филь-
тры и другие расходники для 
разных моделей «Рено». 

Что касается более слож-
ных узлов, например коро-
бок передач и даже двига-
телей, то ситуация тоже от-
нюдь не критическая. На 
складе отметили, что ди-
леры ежедневно меняют не 
одну коробку передач и даже 
ставят новые движки, если 
в этом есть необходимость.

Придётся ждать 
пару дней

С другими  европейскими 
авто ситуация не столь од-

нозначная. Часть салонов 
вместо «европейцев» теперь 
продаёт китайские автомо-
били. При этом ремонтиро-
вать авто европейских марок 
дилеры готовы.

— От обслуживания не от-
казываются, потому что не 
продано ещё столько «ки-
тайцев», чтобы был устой-
чивый спрос на ТО, — по-
ясняет Плисов.

С запчастями для ремонта 
сложностей нет. И даже если 
комплектующих не хвата-
ет, то дилер их заказывает. 
Поставку приходится, прав-
да, ждать пару дней. В такой 
ситуации оказался Михаил 
Никитин. На его автомоби-

ле нужно было поменять ре-
мень ГРМ и помпу. Ремень 
у дилера был, а вот помпу 
заказывали. Привезли спу-
стя сутки. 

По словам Ильи Плисо-
ва, дефицита запчастей нет, 
потому что в конце лета в 
России в рамках параллель-
ного импорта разрешили 
заво зить комплектующие 
90 автопроизводителей. Да 
и запасы деталей ещё оста-
лись. Их не один десяток 
лет завозили на заводы, ко-
торые открывали европей-
ские производители, чтобы 
собирать свои авто для про-
дажи в России.  

Роман НЕКРАСОВ 

Дефицита запчастей нет
Санкции не мешают дилерам ремонтировать иномарки

Иногда 
комплектующие 

приходится 
подождать 
пару дней

Читайте «Звёздный бульвар» 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно 
читать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб-
ликуются статьи из свежего номера газеты 
и заметки, только что написанные нашими 
коррес пондентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с интересными людьми, крими-
нальная хроника, афиша. Подписаться на наш канал можно 
по ссылке t.me/zb_svao.

Компания сдала в аренду 
мужчине автомобиль марки 
«Киа Рио». Спустя некоторое 
время работники фирмы об-
наружили, что на транспорт-
ном средстве отключена систе-
ма навигации, а арендатор пе-
рестал выходить на связь. За-
явили в полицию.

Сотрудники уголовного ро-
зыска на Дмитровском шоссе 
задержали одного из подозре-
ваемых. Это 25-летний мужчи-
на. Он рассказал, что к нему 
обратились два незнакомца с 
предложением за деньги арен-

довать на несколько дней ма-
шину на своё имя и передать 
им, что мужчина и сделал. По-
лучив автомобиль, они отклю-
чили систему спутникового 
слежения и планировали про-
дать иномарку на запчасти. 

Полицейские задержали 
злоумышленников. Это 41-лет-
ний и 43-летний жители сто-
лицы. Похищенное авто изъ-
яли и вернут компании. За-
держанным грозит 10 лет ли-
шения свободы.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

«Киа» чуть не увели на детали 

Наш корреспондент очередей в автосервисах не увидел, запись на ремонт ведётся в плановом режиме
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Жители нашего 
округа стали об-
ращаться в ре-
дакцию с вопро-

сами, касающимися оплаты 
с помощью смартфона. Так, 
Надежда Ивановна с Инже-
нерной улицы уже не первый 
раз сталкивается с тем, что в 
магазине на кассе ей предла-
гают оплатить покупку, ска-
нируя QR-код. Андрей Вла-
димирович с Шереметьев-
ской периодически слышит 
на улице объявления об удоб-
стве системы быстрых плате-
жей. «Честно говоря, побаи-
ваюсь, не мошенническая ли 
это схема. Разъясните, в чём 
тут суть», — просит он.

Корреспондент «ЗБ» ра-
зобралась, как работает эта 
система и не опасно ли ею 
пользоваться.

Как 
расплачиваться 

в магазине
Судя по всему, речь идёт о 

системе быстрых платежей 
(СБП), которая была раз-
работана Банком России и 
АО «Национальная систе-
ма платёжных карт». Кста-
ти, с недавних пор и рядом 
с моим домом на улице Ко-
нёнкова появилась звуко-
вая реклама, которая ста-
ла сообщать,  что в магази-
не действует система бы-
стрых платежей. Обычно 
плачу смартфоном с помо-
щью платёжного сервиса Mir 
Pay, но через несколько дней 
я поддалась на рекламу.

— Хочу расплатиться по 
системе быстрых платежей, 
— сказала я кассиру супер-
маркета.

В ответ мне распечатали 
маленький чек с QR-кодом, 
предложив его отсканиро-
вать. Я открыла на смарт-
фоне мобильное приложе-
ние банка, нажала на зна-
чок сканера и навела каме-
ру на QR-код. Открылась 
страница с предложением 
подтвердить оплату нужной 
суммы. После подтвержде-
ния деньги списались. А кас-
сир распечатала и выдала 
обычный чек.

Немного быстрее прошла 
оплата по QR-коду в сетевом 
обувном магазине на Алту-
фьевском шоссе. Здесь мне 
предложили отсканировать 
QR-код, размещённый у кас-

сы, после чего нужная сум-
ма списалась с моей карты. 

Безопаснее 
для денег 
на карте

Одно из своих главных пре-
имуществ СБП продемон-
стрировала при оплате по-
купок в онлайн-магазине. 
Мгновенный расчёт возмо-
жен, даже если ваша карта не 
привязана к аккаунту, а зна-
чит, не нужно никуда вводить 
данные банковской карты. 

Кстати, если у вас есть в 
онлайн-магазине аккаунт 
с привязанной банковской 
картой, то с СБП её  можно 
спокойно отвязать для безо-
пасности. Система быстрых 

платежей работает сама по 
себе. К примеру, я легко за-
казала набор контейнеров 
для круп и оплатила его в два 
клика по СБП: открыла на 
смартфоне мобильное при-
ложение банка и отсканиро-
вала предложенный QR-код. 
Мне не пришлось вручную 
вводить данные своей кар-
ты. Привязывать её снова 
уже не буду. Так безопаснее.

Перевод 
по номеру 
телефона

Переводить деньги можно 
как внутри одного банка, так 
и в другой. Если к одному но-
меру телефона привязаны не-
сколько карт разных банков, 
нужно выбрать карту, на кото-

рую вы хотите получать пере-
воды, основной, зайдя в раз-
дел «Платежи» или «Перево-
ды». Чтобы перевести деньги 
по СБП, к ней должны быть 
подключены оба банка. 

Кстати, клиентам Сбербан-
ка перевод денег по номеру 
телефона был доступен и до 
2019 года. Но они пользова-
лись внутренней системой 
банка, который оставался мо-
нополистом в сфере быстрых 
платежей. А с созданием СБП 
переводить деньги по номе-
ру телефона могут клиенты 
остальных банков.

Однако теперь клиентам 
Сбербанка нужно прояв-
лять внимательность. Для 
перевода денег без комиссии 
надо обязательно нажать на 
значок СБП и только потом 
ввести номер телефона или 
имя из адресной книги. При 
обычном переводе по номе-
ру телефона Сбербанк возь-
мёт комиссию.

Брать лучшее
Проверив основные воз-

можности СБП, я пришла к 
выводу, что не нужно отка-
зываться от одного сервиса 
в пользу другого: у каждого 
есть свои преимущества и 
слабые стороны. Поэтому я 
продолжаю платить в супер-
маркетах мобильным при-
ложением Mir Pay, получая 
кэшбек. В онлайн-магази-
нах, отвязав для безопасно-
сти свою карту, плачу с по-
мощью СБП по QR-коду. 
Есть ещё одно удобство СБП 
для благотворителей. Не-
которые организации ста-
ли размещать на своих сай-
тах QR-код для перечисле-
ния пожертвований. В этом 
случае жертвователь осво-
бождается от утомительной 
процедуры ввода платёжных 
реквизитов.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

По СБП переводить деньги можно 
как внутри одного банка, 

так и в другой

Система быстрых платежей: 
как это работает

Удобство сервиса для смартфонов оценила корреспондент «ЗБ»

С помощью СБП 
удобно делать 
пожертвования 
благотворительным 
организациям, 
если у них на сайте 
есть QR�код. 
Тогда не нужно 
вводить их платёжные 
реквизиты, что многих 
отталкивает 
от пожертвований

По СБП 
можно переводить 
до 100 тыс. рублей 
без комиссии

К СБП подключены 
около 200 банков

Деньги по СБП 
приходят на счёт 
в течение 3�5 секунд

С помощью СБП 
по QR�коду удобно 
оплачивать бумажные 
квитанции по квартплате 
и за электроэнергию 
(QR�код напечатан 
на платёжке)
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Ответы на судоку со стр. 18
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Она почётный член 
Российской акаде-
мии художеств. Её 
картины висят в 

Третьяковской галерее, Рус-
ском музее, Государствен-
ном центре современного 
искусства и во многих за-
рубежных музеях.

Люся Воронова родилась 
в Замоскворечье, но с семи 
лет живёт и работает у нас, 
в Марьиной роще, на Ше-
реметьевской улице.

Видеть научила 
мама

Её часто называют пред-
ставителем наивного искус-
ства. Она возражает:

— Наив — это что-то вро-
де «акына» в живописи: что 
вижу, то и пишу. А у меня 
немного всё по-другому — 
это профессиональная жи-
вопись. И это скорее искрен-
нее искусство — «люсизм».

— А почему вы представ-
ляетесь Люся, а не Люд-
мила?

— Потому что хочу, что-
бы меня называли, как в дет-
стве. Людмила звучит как 
«крокодил», — смеётся она. 
— Тем более не люблю по 
имени-отчеству: Людмила 
Владимировна.

Она рисует с самого дет-
ства и всегда знала, что бу-

дет художником, — в отли-
чие от сестры, которая стала 
химиком-криминалистом.

— Росла я в достаточно 
обеспеченной интеллигент-
ной семье, но далёкой от ис-
кусства. Отец — военный, 
генерал, мама — врач, заве-
дующая отделением судеб-
ной медицинской экспер-
тизы. Именно мама научила 

меня не просто смотреть, а 
видеть. Обращать внимание 
на детали, например на ста-
рые перила, потрескавши-
еся ручки окон, отполиро-
ванные тысячами ног лест-
ницы, — вспоминает Люся.

В 14 лет она, совсем ещё 
юная художница, записалась 
в Заочный народный инсти-
тут. После школы сразу по-
ступила на художественный 
факультет Московского тех-
нологического института.

Как картина стала 
ковром

Сегодня Воронова счи-
тается культовым худож-
ником. Её работы — в со-

браниях ведущих музеев 
страны и мира, а каждый 
проект не остаётся не заме-
ченным критиками и при-
влекает внимание публики.

Так, недавно для из-
вестной сети кафе худож-
ница разработала уни-
кальный дизайн стакан-
чиков. В галерее ковров и 
гобеленов ручной работы 

она открыла свою персо-
нальную выставку. Кроме 
живописных работ, там 
представили ковёр ручной 
работы из шерсти и шёл-
ка по её картине «Крас-
ный зелёный».

— Владелец галереи 
предложил мне выбрать 
любую мою работу. Её сна-
чала увеличили на компью-
тере в четыре раза, а затем 
отправили в Индию, чтобы 
местные мастерицы вруч-
ную соткали ковёр плотно-
стью 560 тысяч узелков на 
квадратный метр. Это была 
поистине кропотливая ра-
бота в течение нескольких 
месяцев, — рассказывает 
художница.

«Спокойно езжу 
на общественном 

транспорте»
— Стараюсь рисовать так, 

чтобы мурашки по коже, — 
признаётся Люся. — Кар-
тины рождаются постоян-
но, пишу их от сердца. Раду-
юсь, что они востребованы, 
что они нравятся людям, по-
этому расстаюсь с ними лег-

ко. Знаю, что нарисую ещё 
лучше! Особенно вдохнов-
ляет родной район. Выхо-
дишь из мастерской, а тут 
тебе и Копенгаген, и Париж! 
Вдохновляет всё — от узо-
ра на кирпичной плитке до 
цветов на клумбе. 

В этом году почти рядом 
с домом Вороновой на Ше-
реметьевской у неё появи-
лась мастерская. По сло-

вам Люси, это одно из са-
мых красивых мест СВАО 
— лофт-квартал Studio #12.

— А ещё мне нравится, что 
в Марьиной роще хорошо 
развита транспортная систе-
ма, — говорит Люся. — Спо-
койно передвигаюсь на об-
щественном транспорте. До 
Гостиного Двора, до Кремля 
всего 4,5 километра. Удобно! 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

НАШИ СОСЕДИ

Знаменитость из Марьиной рощи
Всемирно известная художница Люся Воронова 

живёт и творит на Шереметьевской

«Особенно вдохновляет 
родной район. 

Тут тебе и Копенгаген, и Париж!»

ВОПРОС — ОТВЕТ ОТРЕАГИРОВАЛИ

Что за 
странная кон-
струкция в 

форме терема стоит 
на крыше дома 5 на 
Енисейской улице? Она 
не упадёт прохожим на 
голову?

Максим Евгеньевич, 
Берингов пр.

За ответом «ЗБ» обра-
тился в ГБУ «Жилищник 
Бабушкинского района». 
По словам заместителя ди-
ректора по эксплуатации и 
главного инженера управ-
ляющей организации Алек-
сея Живова, дом 5 на Ени-
сейской улице был постро-
ен в 2003 году, а странная 
конструкция не что иное, 
как архитектурная изю-
минка. 

— На ней установлены 

сигнальные огни для са-
молётов. Больше никак эта 
конструкция не использу-
ется, — уточнил Живов.

Угрозы для пешеходов, 
по словам главного инже-
нера, это строение не пред-
ставляет.

— Закреплена крепко, 
продувается хорошо. При 

сильном ветре не упадёт. 
Кроме того, мы каждый год 
проверяем состояние кон-
струкции, — добавил он.

Михаил КОФАНОВ

  ГБУ «Жилищник 
Бабушкинского района»: 
Печорская ул., 11, 
тел. (499) 189-4748. 
Эл. почта: gbu_bsh@mail.ru

«Теремок» на крыше дома на Енисейской 
закреплён прочно
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47 В подъезде на 

16-м и 19-м 
этажах с окон-

ных рам кто-то скрутил 
ручки. Теперь окна посто-
янно открыты, в подъезде 
холодно.

Сергей, 
ул. Бориса Галушкина, 17

— Наши сотрудники 
установили ручки на окна. 
Сейчас окна открываются 
и закрываются. В подъез-
де поддерживается норма-
тивная температура.

Максим 
САФРОНОВ

 ГБУ «Жилищник 
Алексеевского района»: 
просп. Мира, 108, 
тел. (495) 682-4584. 
Эл. почта: alexdez@list.ru 

В подъезде дома 
на улице Бориса 
Галушкина снова 
закрываются окна

Жанру своей живописи художница присвоила собственное имя: «люсизм»

Специалисты 
утверждают, 
что конструкция 
не упадёт 
и при самом 
сильном ветре
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Летом впервые в этом 
году вырос спрос 
на аренду столич-
ных квартир. По-

сле сокращения интереса 
к найму жилой недвижи-
мости рынок постепенно 
возвращается к показате-
лям начала 2022 года. 

Летний рост
Как рассказывают специ-

алисты агентства «ИНКОМ-
Недвижимость», в июле ре-
альное количество сделок, 
связанных с арендой квар-
тир в Москве, выросло на 
12% по сравнению с июнем, 
а в августе эта тенденция 
продолжилась. Люди сня-
ли в столице на 14% больше 
жилья, чем в июле. 

— Таким образом, за два 
месяца спрос вырос на 26%. 
Абсолютное большинство 
нанимателей, около 80%, 

— приехавшие в Москву на 
учёбу, работу или на вре-
менные заработки, — по-
ясняет Оксана Полякова, 
зам. директора управления 
аренды компании. 

По данным риелторских 
компаний «Миэль» и «Ави-
то», значительную долю тех, 
кто снимает жильё, составля-
ют молодые москвичи, поже-
лавшие жить самостоятель-
но, и те, кто уже трудится в 
столице год и больше. 

— 3-5% нынешних аренда-
торов — это люди, которые 

вложили деньги в приобрете-
ние новой квартиры и вынуж-
дены снимать жилплощадь, 
пока строится их дом, — от-
мечают в компании «Миэль».

По мнению Олега Реп-
ченко, аналитика агент-
ства «Индикаторы рынка 
недвижимости», привыч-
ного осеннего ажиотажа во-
круг съёмного жилья в этом 
году уже не будет. 

— Приток арендаторов из 
регионов и ближнего зару-
бежья уже почти иссяк, их 
было не так уж и много, и 

цены найма в лучшем слу-
чае вырастут ещё на 5-10%, 
— говорит Репченко. 

Предпочтения 
изменились

Как отмечает риелтор и 
житель района Отрадное 
Артём Борисов, в этом году 
предпочтения у нанимате-
лей квартир изменились 
вместе с ценами. 

— Ещё год назад самым 
ходовым жильём были од-
нушки. А в этом году всё 

чаще люди хотят арендо-
вать двухкомнатную квар-
тиру, — отмечает Борисов.

По мнению риелтора, 
причина в том, что сни-
мать жильё в одиночку лю-
дям становится накладно. 
Поэтому, к примеру, студен-
ты находят однокурсников, 
которым тоже нужно жильё, 
и снимают квартиру, разде-
ляя затраты поровну. 

— К слову, возможно, 
именно поэтому квартиры 
с проходными комнатами 
сдаются дольше, чем двуш-

ки и даже трёшки с изолиро-
ванными жилыми помеще-
ниями, — поясняет Борисов. 

На такой запрос рын-
ка уже отреагировали мо-
сквичи, сдающие квартиры 
внаём. По данным порта-
ла ЦИАН, количество двух-
комнатных квартир в райо-
нах СВАО, которые предла-
гают снять, почти сравня-
лось, а кое-где даже выросло 
по сравнению с одноком-
натным жильём. К приме-
ру, такая ситуация наблю-
дается в Алексеевском райо-

не, где сдаются 37 одноком-
натных и 45 двухкомнатных 
квартир; в районе Бабуш-
кинский: 14 однокомнатных 
и 23 двухкомнатных; в Би-
биреве: 18 однокомнатных 
и 25 двухкомнатных. 

Цена зависит 
от района

Но при любых условиях са-
мые доступные квартиры по 
ценам всё же традиционно од-
нокомнатные. В нашем окру-
ге, по данным порталов компа-
ний  «Миэль», ЦИАН и «Ави-
то», меньше всего просят за од-
нушку в районе Северный в 
доме на Челобитьевском шос-
се. Здесь за однокомнатную 
квартиру с минимальным на-
бором мебели площадью 33 
кв. метра владелец хочет полу-
чать по 25 тыс. рублей в месяц. 
Чуть дороже стоит наём одно-
комнатного жилья на Нориль-
ской улице в Лосинке: здесь за 
квартиру площадью 25 кв. ме-
тров с простым ремонтом и 
старой мебелью хозяин про-
сит 29 тыс. рублей. 

Однако средние цены по 
округу всё же другие. Най-
ти однокомнатную кварти-
ру в хорошем состоянии, да 
ещё и с мебелью, дешевле чем 
за 30-50 тыс. рублей трудно. 
Стоимость аренды сильно за-
висит от района. К примеру, в 
СВАО самая дешёвая аренда 
— в Лосинке, а самая дорогая 
— в Останкинском районе.

Игорь СИБИРЯКОВ

ЖИЛЬЁ
10

99

Двушки в почёте

Самая 
доступная 
аренда — 
в Лосинке

Арендовать жильё, особенно двухкомнатные квартиры, стали больше
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Знаменитое преступление семилетней давности раскрыла следователь из УВД по СВАО

Последнее дело «БОННИ И КЛАЙДА»

Днём 9 октября 
2015 года в салон 
сотовой связи у 
метро «Алексеев-

ская» ворвались двое во-
оружённых мужчин в дет-
ских маскарадных ма с ках. 
Посетителей в тот момент 
в салоне не было, лишь 
кассир, вжавшийся в сте-
ну от ужаса.

Незабываемая 
погоня

Один из бандитов при-
казал кассиру немедленно 
отдать все деньги из кас-
сы, а второй, открыв витри-
ну, сложил в сумку мобиль-
ные телефоны. Затем они 
выскочили из салона и за-
прыгнули в поджидавшую 
их машину…

Позже сотрудники по-
лиции будут вспоминать, 
что задержание этой груп-
пы напоминало эпизод 
гангстерского фильма: 
лавирование между ма-
шинами, двое вооружён-
ных людей в автомобиле, 
мчавшемся на бешеной 
скорости в сторону Дол-
гопрудного. Перехватить 
авто удалось полицейским 
из Мытищ. Задержанных 
доставили в полицию. Так 
началось расследование 
уголовного дела дерзкой 
банды, которую полицей-
ские окрестили «Бонни 
и Клайд», потому что её 
участницей была молодая 
женщина. Тогда никто не 
знал, что на расследова-
ние уйдёт 17 месяцев, а 
объём документов соста-
вит 34 тома.

Уголовник 
с 22-летним 

стажем
Уже на следующий день 

стало понятно: нападение 
на салон в Алексеевском 
районе у банды далеко не 
первое. За два месяца, с се-
редины августа 2015 года, 
аналогичные преступле-
ния совершались каж-
дые две недели, а то и 
чаще в разных райо-
нах Москвы и в Под-
московье. Почерк 
был всегда одина-
ковый: вооружён-
ные люди вры-
вались в салоны 
сотовой связи в 

15.00, за пару минут заби-
рали деньги и технику, лов-
ко и быстро скрывались. И 
всё это проделывали в ма-

сках, которые в данных об-
стоятельствах наводили ещё 
больше ужаса.

Организатором банды 
оказался опытный уголов-
ник: успел отсидеть уже 22 
года. Он великолепно раз-
бирался в том, что можно 
говорить, а что нельзя, от-
казывался сдавать тест на 
ДНК и практически не да-
вал показаний. Молчали и 
его подельники. Необходим 

был следователь, способ-
ный расположить к себе 
и разговорить.

Таким следовате-
лем стала сотрудница 
Следственного управ-
ления УВД по СВАО 
Анна Шурыгина.

Блондинка 
за рулём

Для 32-летней Анны Шу-
рыгиной дело банды «Бон-
ни и Клайд» стало настоя-
щим испытанием. К тому 
моменту она работала в си-
стеме МВД всего три года 
и в основном занималась 
расследованием дел эконо-
мической направленности. 

Вот что вспоминает сле-
дователь Шурыгина: 

— Увидев впервые лидера 
преступной группы Андрея 
Савкина, я сразу поняла, 
что передо мной не обыч-

ный преступник. Внешне 
он выглядел вполне интел-
лигентно: высокий, сухова-
тый, ухоженный, в очках. 
Но взгляд выдавал матёрого 
бандита. Недаром в тюрьме 
сокамерники называли его 
«фашист». Жестокий, хо-
лодный, расчётливый, по-
святивший всю свою жизнь 
криминалу. Рассказывали, 
что одно время он отбы-
вал наказание в камере со 
знаменитым Дедом Хаса-
ном. Его напарник Вале-
рий Аксанов был гораздо 
моложе. Он тоже несколь-
ко раз сидел, но за мелкие 
преступления вроде краж 
из сумок. Аксанов настоль-
ко боялся Савкина, что ка-
тегорически отказывался 

сотрудничать со следстви-
ем. А самой сложной в об-
щении стала Ирина — тре-
тья участница банды. Ири-
на была знакомой Валерия, 
её муж сидел за наркотики. 
Хрупкая стильная блондин-
ка, дерзкая и боевая, она 
отлично водила машину и 
участвовала во всех налё-
тах. Мне запомнились её 
несгибаемость и полное от-
сутствие страха перед зако-
ном. У неё часто менялось 
настроение: иногда она что-
то рассказывала, а потом 
утверждала, что ничего по-
добного не говорила…

Старое фото 
в соцсетях

Перед следователями стоя-
ла задача собрать доказатель-
ства того, что Савкин и его 
подельники — организован-
ная преступная группа. Все 
они утверждали, что позна-
комились недавно и что ору-
жие, с которым они напада-
ли на салоны связи, на самом 
деле нерабочее. Пистолет, 
изъятый у Аксанова, и прав-
да оказался сломанным. Но 
благодаря интуиции следо-
вателя, которая передала на 
экспертизу пистолет и одеж-
ду подозреваемого, удалось 
доказать, что из пистолета 
стреляли и сломан он был в 
момент погони.

Вооружённые люди врывались 
в салоны сотовой связи в 15.00, 

за пару минут 
забирали деньги и технику

«ЗБ» представляет новую рубрику «БЫЛО ДЕЛО» 
В ней мы будем рассказывать о разных делах прошлых лет — нашумевших, необычных, 
запутанных, раскрытых спустя годы. Эту рубрику мы будем вести в сотрудничестве 
с УВД по СВАО, которое в нынешнем году отмечает своё 30-летие.

Для молодого 
следователя 

Анны Шурыгиной 
дело банды 

«Бонни и Клайд» 
стало настоящим 

испытанием
Ан

др
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ХРОНИКА «02»
— Информацию о пре-

ступниках собирали по 
крупицам, — вспомина-
ет Анна. — Пересмотрев 
записи камер видеонаблю-
дения за несколько меся-
цев, удалось установить, 
что время для нападений 
выбиралось не случай-
но. Преступники заранее 
приезжали следить за каж-
дым салоном, знали, ког-
да приезжают инкассато-
ры, и отрабатывали по се-
кундам время «отхода» до 
своей машины. Иногда им 
для этого требовалось все-
го 10 секунд. Действова-
ли они осторожно, на дело 
никогда не брали мобиль-
ные телефоны — это ли-
шало возможности дока-
зать, что именно они были 
на местах преступлений в 
то время. Оперативники 
кропотливо изучали дан-
ные камер видеонаблюде-
ния, отслеживая передви-
жения машины. Не удава-
лось поначалу и получить 
веские улики, что подель-
ники были давно знакомы. 
Была проведена огромная 
работа по поиску их фото-
графий в соцсетях и изу-
чению детализации теле-
фонных переговоров за не-
сколько лет. В социальной 
сети «ВКонтакте» опера-
тивникам удалось найти 
одну старую фотографию, 
на которой были запечат-
лены Савкин и Аксанов. 
Это очень помогло след-
ствию.

Редкая статья 
«бандитизм»

В ходе следствия было 
проведено более 50 допро-
сов с разными свидетеля-
ми бандитских нападений. 
Один из них опознал пре-
ступника благодаря случаю: 
выбежав из салона сотовой 
связи в Текстильщиках, тот 
снял свою карнавальную 

маску чуть раньше. Кста-
ти, выбор масок у банди-
тов оказался случайным. 
Во время одной из бесед со 
следователем Савкин при-
знался, что этот ход подска-
зала… маска его десятилет-
ней дочки в виде хрюшки.

— В нашей работе ис-
пользуется множество 

психологических приёмов, 
— рассказывает Анна Шу-
рыгина. — Я встречалась с 
каждым из подозреваемых 
практически ежедневно в 
течение полутора лет. Од-
нажды я даже привезла по 
просьбе одного из них га-
зировку и чипсы. Мы мно-
го разговаривали, они де-

лились со мной мыслями, 
рассказывали о семьях, о 
грустных событиях сво-
ей жизни. А Андрей Сав-
кин как-то поделился, что 
не хотел идти на ограбле-
ние салона на «Алексеев-
ской», потому что интуи-
ция подсказывала: это бу-
дет последнее дело. Так и 
вышло. 

Через полтора года по-
сле задержания банды дело 
было передано в суд. Ор-
ганизованная группа об-
винялась по семи эпизо-
дам по нескольким ста-
тьям, включая одну из 

редких — «бандитизм».
Это дело стало беспреце-

дентным в СВАО: никогда 
прежде не удавалось выдви-
нуть преступникам обвине-
ние по такой статье. Главарь 
банды был приговорён к 16 
годам лишения свободы в 
колонии особого режима, 
Валерий Аксанов — к 13 го-
дам. Их подельнице Ири-
не отбыть наказание оказа-
лось не суждено: она умерла 
от тяжёлой болезни. Выне-
сенный приговор был об-
жалован в Верховном суде, 
но остался без изменений.

Елена ХАРО

Савкин признался, 
что этот ход подсказала… 

маска его десятилетней дочки

В Южном Медведкове 
изъяли героин

Полицейские задержали на 
проезде Шокальского 18-лет-
него местного жителя и его 
21-летнюю подругу, подозрева-
емых в распространении нар-
котиков. У молодого человека 
изъяли 73 свёртка с героином, 
ещё несколько свёртков наш-
ли в его квартире. Общая мас-
са наркотика составила 129 
граммов. Возбуждено уголов-
ное дело. Фигуранты содер-
жатся под стражей. Им грозит 
до 20 лет лишения свободы. 

Ограбил магазин 
в Алексеевском

В магазин на Ярославской 
улице зашёл мужчина, он со-
брал в корзину покупки на 5 
тыс. рублей и выбежал с по-
хищенными продуктами. Ох-
ранник бросился в погоню, но 
не успел остановить злоумыш-
ленника: на улице тот сел в 
машину своего подельника, и 
дуэт грабителей скрылся. По-
дозреваемых вскоре задер-
жали полицейские на улице 
Константинова. Часть това-
ров изъята. Возбуждено уго-
ловное дело. 43-летний ранее 
судимый мужчина и 45-летний 
соучастник грабежа ждут суда 
под стражей.

Задержали через 
три года в Бибиреве
Правосудие нашло злоумыш-

ленника, совершившего кражу 
в 2019 году в Бибиреве. Тогда 
полиция возбудила уголовное 
дело о краже банковской кар-
ты. Неизвестный снял со счёта 
москвички более 400 тыс. руб-
лей. Подозреваемый был за-
держан в августе этого года на 
улице Плещеева. Выяснилось, 
что он был соседом потерпев-
шей, зашёл в гости и украл кар-
ту и паспорт. ПИН-код он знал, 
поэтому смог взять кредит на 
имя знакомой, перевёл деньги 
на другой счёт и истратил. Те-
перь ему грозит до шести лет 
лишения свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

Оружие преступников, рация и маски, которые использовались при нападениях, хранятся сейчас в музее ГСУ ГУ МВД России по городу Москве
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В  
каких живописных 
местах округа осе-
нью можно сделать 
интересный кадр с 

птицами или белками, где 
можно сфотографировать 
красивый пейзаж, расска-
зал фотоохотник из Мед-
ведкова Анатолий Нестеров.

Телеобъектив 
для ласки

По словам Анатолия, его 
любимое место для фото-
охоты — Главный ботани-
ческий сад им. Н.В.Цицина.

— В радиусе 300 метров во-
круг «Японского сада» живёт 
воробьиный сыч — мелкая 
сова, — рассказывает Анато-
лий. — Там часто собирают-
ся фотографы, которые лю-
бят снимать природу. Если 
хватит терпения, можно до-
ждаться, когда воробьиный 
сыч схватит мышку, и сде-
лать отличный кадр. 

Также в Ботаническом 
саду Анатолий снял ласку  
— самого маленького пред-
ставителя куньих.

— Летом поймать её в кадр 
практически невозможно, 
а вот осенью, когда тра-
ва «подсаживается», выпа-
дает первый снег, осуще-
ствить это намного легче, 
— объясняет Анатолий. — 
Тут, конечно, не обойтись 
без телеобъектива.

По мнению фотографа, 
можно сделать любопытный 
кадр с воронами, хотя это не 
так просто. 

— Все знают, что эти пти-
цы умные и хитрые. Когда 
видят, что на них наводят 
объектив, улетают. Но с во-
роной в этом плане гораздо 
проще, чем с вороном, — го-
ворит Анатолий.

Белок легко 
приманить

Любителям фотографи-
роваться с белками Анато-
лий советует пойти в Мед-
ведковский лесопарк.

— Там есть два беличьих 
уголка. Ориентироваться надо 
на Студёный проезд: у домов 
1 и 2 построены для белок и 
птиц домики и кормушки. 
Если прийти «в гости» с уго-
щением, например с грецки-
ми орехами, белки идут прямо 
в руки. Чтобы сделать краси-
вый по свету кадр, лучше при-
ходить до полудня.

В коллекции Анатолия 
есть фото, сделанное в том 
же парке. На нём лиса, не-

сущая трёх крысят на обед 
своим лисятам. 

— Однажды я заметил 
лисью нору. Лисы — жи-
вотные осторожные, я по-
дошёл поближе со сторо-
ны, где ветер дует на меня, 
чтобы лисы не почуяли 
человека, — рассказыва-
ет фотоохотник. — Улёгся 
неподалёку, лежу час, вто-
рой, третий — ничего не 
происходит. Вдруг вижу, 
бежит лиса с едой для сво-
их детёнышей. Стал бы-
стрее снимать, она услы-
шала щелчки затвора и 
осторожно пошла в мою 
сторону. Мне стало не по 
себе: зверь небольшой, но 
уколы от бешенства делать 
не хочется. Тут лиса увиде-
ла меня и убежала в нору. А 
через пару дней я увидел, 
что они «съехали» из этой 
норы — видимо, новую вы-
рыли, более безопасную.

Фото 
у маньчжурского 

ореха
По мнению Анатолия 

Нестерова, стоит отпра-
виться с фотоаппаратом 
ко 2-му Каменскому пруду. 
Там, практически на гра-
нице территорий Ботани-
ческого сада и ВДНХ, есть 
огромный маньчжурский 
орех, заросли калины, туи 
и огромная голубая ель. На 
их фоне можно фотогра-
фироваться и снимать пре-
красные пейзажи.

Лия ЛЬВОВА

На Студёном можно 
«щёлкнуть» лису

Осень — прекрасное время для съёмки пейзажей и живности. 
Так считает фотограф из Медведкова

В Марьиной 
роще научат 
рисовать 

петроглифы
30 сен-

тября  в 
16.00 в 
культур-
ном цен-
тре «Ма-
рьина Роща» (Октябрь-
ская ул., 58) состоится 
мастер-класс по рисо-
ванию петроглифов. По-
сетители узнают о куль-
туре Карелии и научатся 
рисовать петроглифы. 
Это наскальные изобра-
жения, повествующие о 
жизни древнего челове-
ка, о его культуре и ве-
рованиях.

Вход свободный, не-
обходима регистрация 
на сайте artsvao.ru. Тел. 
(495) 127-7155.

На ВДНХ 
состоится 

музыкальное 
представление
1 ок-

тября в 
16.00 на 
ВДНХ  в 
павильо-
не «Ра-
бочий и колхозница» 
(просп. Мира, 123б) со-
стоится литературно-му-
зыкальное представле-
ние «Лесной квартет» по 
сказкам писательницы 
Нины Дашевской. Про-
грамму представит актри-
са, солистка Московской 
филармонии Анна Бого-
любская. Музыкальное 
сопровождение исполня-
ет фортепианный квар-
тет им. М.М.Ипполитова-
Иванова.

Вход свободный, не-
обходима регистрация 
на сайте znanie.vdnh.ru.

Лия 
ЛЬВОВА

АФИША

Караулил лису, 
три часа 

лёжа у норы
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23 сентября начался сбор 
заявок на участие в профес-
сиональном конкурсе среди 
окружных и районных СМИ 
«Информируем из первых 
рук». 

По традиции работы ре-
дакций и журналистов будут 
оценены по следующим но-
минациям: «Лучшая окруж-
ная газета», «Лучший интер-
нет-ресурс окружной газе-
ты», «Лучшая интернет-
газета района», «Лучшая 
фоторабота о жизни горо-
да Москвы среди окружных 

и районных средств массо-
вой информации», «Лучшая 
фоторабота о жизни горо-
да Москвы среди федераль-
ных и городских периоди-
ческих печатных изданий», 
«Лучшая авторская публи-
кация о жизни города Мо-
сквы среди окружных и рай-
онных средств массовой ин-
формации», «Лучшая автор-
ская публикация о жизни 
города Москвы среди фе-
деральных и городских пе-
риодических печатных из-
даний», «Лучший видео-

материал о жизни города 
Москвы среди окружных и 
районных средств массовой 
информации».

Городские СМИ смогут 
представить материалы на 
конкурс до 14 октября. 

Заявки на участие в смотре 
принимаются в элект ронном 
виде на events@gipp.ru, а так-
же по адресу: 107078, Мо-
сква, Новая Басманная ул., 
19, стр. 2, с понедельника 
по пятницу с 11.00 до 16.00. 
Контакты: (495) 662-6629, 
Тюрина Светлана.

Cтартовал ежегодный городской смотр 
«Информируем из первых рук»

Смотреть здесь

Смотреть здесь

После встречи с человеком лисье семейство «съехало» из своей норы

Анатолий Нестеров со своим фоторужьём
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Актёр Василий Ми-
щенко давно и хо-
рошо знаком зри-
телям, хотя, по его 

словам, в жизни его узнают 
нечасто. 40 лет актёр слу-
жил в театре «Современ-
ник», снялся почти в 150 
картинах, в их числе «Спа-
сатель», «Дураки умирают по 
пятницам», «Один и без ору-
жия», «Стрельцов», «Первый 
Оскар». Сейчас заслужен-
ный артист России значи-
тельную часть времени от-
даёт преподаванию в Инсти-
туте театрального искусства 
им. И.Д.Кобзона на Ботани-
ческой улице.

Кобзон 
пел до утра

— Василий Констан-
тинович, вы преподаёте в 
Институте театрального 
искусства имени Кобзо-
на. А с самим Иосифом 
Давыдовичем вас судьба 
сводила? 

— Иосиф Давыдович дру-
жил с Галиной Борисовной 
Волчек и приходил к нам в 
«Современник». Как-то он 
приехал с поздравлениями в 
театр, когда отмечали уж не 
помню какой по счёту юби-
лей. Было довольно поздно, 
и многие уже разошлись. В 
фойе выдвинули рояль, и 
Иосиф Давыдович для нас, 
небольшой группки людей 
во главе с Галиной Борисов-
ной, начал петь. Его пение 

чередовалось с рассказами, 
и так почти до утра. Отта-
щить его от рояля было не-
возможно. 

— Иосиф Давыдович 
много помогал и ДНР, и 
ЛНР. Вы, я знаю, тоже 
там бывали.

— Да, я был и в Мариу-
поле, и в Луганске, и в До-
нецке. Готов поехать ещё. 
Я общался и с граждански-
ми, и с военными, как мог 
старался их подбодрить. По 
сути, они сейчас выдержива-
ют натиск всего НАТО под 
командованием США. Не-
нависть к нацизму у меня в 
генетике, потому что мои 
мама и папа были в концла-
гере. Они и познакомились 
там. Их спасла любовь. Я хо-
тел бы снять фильм о солда-
тах, которые, как мой отец, 
попали в годы войны в окру-
жение и оказались в немец-
ком концлагере. Отец чест-
но защищал свою страну, 
но, вернувшись на родину, 
долгое время считался пре-
дателем.

Должен был 
сниматься 
с Высоцким

— Где-то сейчас снима-
етесь?

— Летом летал в Кейптаун. 
Меня пригласила снимать-
ся шведская кинокомпания. 
Играл Никиту Хрущёва. Из-
за того что я из России, ни-
кто на меня там ни разу косо 

не посмотрел, не задал ни 
одного глупого вопроса. Я 
даже удивился и подумал, что 
в мире всё-таки многое объ-
единяет творческих людей.

— Читала, что вы были 
знакомы с Владимиром 
Высоцким.

— Да, мы должны были 
сниматься у Геннадия Ива-
новича Полоки в трёхсерий-
ном фильме «Наше призва-
ние». Володя обещал на-
писать 10 песен, но успел 
только одну, и она вошла в 

сериал. В июле 1980 года мы 
ждали его в Пущине, но он 
так и не приехал. Недавно 
на Дне города у памятни-
ка Высоцкому на Страст-
ном бульваре был показан 
фрагмент из моего спекта-
кля о Владимире Семёно-
виче «Сорок лет без поэта», 
который идёт уже два года. 
А тогда роль ушедшего из 
жизни Высоцкого Полока 
попросил сыграть его друга 
Ивана Сергеевича Бортни-
ка. С ним мы дружили до его 
последних дней. 

— Что-то совсем для 
вас новое приходилось 
осваивать ради какой-то 
роли?

 — Например, до спек-
такля «Анархия», кото-
рый поставил Игорь Ива-
нович Сукачёв, я не умел 
играть на барабанах. Сука-
чёв прикрепил меня к своей 
группе «Неприкасаемые», 
и музыканты помо-

Василий Мищенко:       
Для роли в спектакле «Анархия» 

освоил ударные
Актёр рассказал о творческих планах и о своей гражданской позиции

«Я был в Мариуполе, 
в Луганске, в Донецке. 

Общался с гражданскими 
и с военными, 

как мог старался 
их подбодрить»
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Горячий спор вспых-
нул между двумя право-
славными — о методике 
молитвенного исцеления. 
Саму возможность изба-
виться от болезни с помо-
щью молитвы оба спорщи-
ка под сомнение не ста-
вили. Разошлись лишь в 
количестве спасительных 
слов, которые должны по-
мочь при хроническом ра-
дикулите. 50 или 100 мо-
литв следует произнести 
после окропления боль-
ных участков тела святой 
водой — вот в чём вопрос.

— С подобными вопро-
сами и ко мне обращают-
ся довольно часто, — ска-
зал нам священник Свя-
то-Николаевского храма в 
Вене Василий Толстунов. 
— К сожалению. Ведь это 
подмена веры магизмом. 
Такие люди даже священ-
нику начинают дикто-
вать, что именно и в ка-
кой последовательности 
надо сделать, чтобы вы-
лечить человека от того 
или иного недуга. Тре-
буют, например, чтобы я 
срочно возложил руки на 
их больного родственни-
ка, чтобы избавить его от 
головной боли, ведь од-
нажды это уже помога-

ло. А другого надо срочно 
причастить, чтобы снять 
обострение язвы желуд-
ка. И ссылаются при этом 
на опыт старцев и даже 
на Священное Писание. 
Только они самое глав-
ное упускают. Забывают, 
что Христос после исце-
ления человека говорил 
ему: «Вера твоя спасла 
тебя». Вера, а не какие-
то жесты, прикосновения 
или формально произне-
сённые слова.

Долгое время отец Ва-
силий посещал в клини-
ке больных детей, был при 
этом свидетелем и участ-
ником действительно чу-
десных исцелений. Но, по 
его словам, алгоритм таких 
историй совершенно дру-
гой. Чтобы получить по-
мощь свыше, нужно пре-
жде всего очистить душу, 
укрепить веру, а не подсчи-
тывать количество молитв. 

Об этом говорил ещё 
святой Феофан Затвор-
ник в XIX веке, когда срав-
нивал веру с человечески-
ми лёгкими. Чем сильнее 
лёгкие, тем больше возду-
ха способны принять. Чем 
сильнее вера, тем больше 
спасительной Божией по-
мощи может получить.

Сколько молитв 
исцелят радикулит
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

гали мне осваивать удар-
ные. Я даже вместе с груп-
пой выступил на концерте 
перед пятитысячным за-
лом; мы исполнили песню, 
которая звучит в спектакле. 
Кстати, недавно состоялась 
премь ера фильма по этому 
спектаклю, шедшему ранее 
на сцене театра «Современ-
ник». Теперь его могут по-
смотреть все.

Написал письмо 
Кеосаяну

— А как у вас появилось 
желание стать актёром?

— Классе в пятом осознал, 
что буду актёром, так меня 
впечатлил фильм «Неуло-
вимые мстители». И напи-
сал письмо на киностудию 
«Мосфильм» режиссёру Эд-
монду Кеосаяну, что умею, 
как и герои фильма, скакать 
на лошади, стрелять, пла-

вать, прыгать и готов уча-
ствовать в последующих 
сериях. Мне пришёл ответ: 
«Молодой человек, вы в од-
ном слове делаете несколько 
ошибок. А актёры должны 
быть образованными, ум-
ными, грамотными».

— Поступать в теа-
тральный институт в 
Москве вы приехали 
из Ростовской области. 

Сложно было в первое 
время?

— Я тогда уже вернулся из 
армии и был взрослым пар-
нем, но, конечно, мегапо-
лис произвёл сильное впе-
чатление. Я и сейчас, про-
жив в Москве почти 50 лет, 
москвичом себя не считаю, 
хотя очень люблю этот го-
род. Донские степи греют 
меня больше: когда у меня 
«садится аккумулятор», уез-
жаю в родные края напи-

таться энергией. Вот в июле 
ездил туда, отмечали там 
50-летие окончания шко-
лы. Собралось три-четыре 
класса из нашей и соседней 
школ, гуляли два дня. 

Учился у Табакова
— Вы учились в 

ГИТИСе у Олега Пав-
ловича Табакова, но 
почему-то свой курс часто 
называете несчастливым.

— Это был самый пер-
вый курс, который набрал 
Олег Павлович в 1976 году. 
Со мной учились Леночка 
Майорова, Серёжа Газаров, 
Андрей Смоляков. Это был 
тот самый курс, где роди-
лась мечта о создании сво-
его театра, но в то время ей 
не суждено было сбыться. 
В 1980 году к нам приехал 
министр культуры Пётр Де-
мичев, посмотрел спектакль 
«Маугли», который поставил 
Константин Райкин, и спро-
сил: «А куда у вас распреде-
ление, ребята?» Мы сказали, 
что в Брянск. «Вот и хорошо, 
поезжайте в Брянск, а Олег 
Павлович будет к вам при-

езжать», — отчеканил ми-
нистр. Вот такое фиаско по-
терпел самый первый курс. 
Судьба разбросала нас по 
разным театрам, я пришёл в 
«Современник», где прослу-
жил 40 лет. Сыграл Хлеста-
кова — роль, о которой меч-
тал Олег Павлович. Сам он 
его сыграл только в Чехии.

— Чем ещё вам запом-
нилось время учёбы?

— Олег Павлович меня на-
зывал Васисуалий или Ва-
сяндрик, и в зависимости 
от этого я понимал, получу 
сейчас от него или наобо-
рот. Как-то на 2-м курсе при-
хожу на занятия, на мне лё-
гонький сюртучок, и Табаков 
спрашивает: «Васяндрик, ты 
чего вот так зимой ходишь? 
Холодно же». Я говорю, что 
ничего, терпимо. На следу-
ющий день подходит ко мне, 
протягивает ключи от своей 
«Волги» ГАЗ-24 и говорит: 
«Принеси-ка сумку из багаж-
ника». Приношу, он быстро 
открывает и со словами: «Да-
вай прикинь» — вытаскива-
ет вельветовое пальто. Оно, 
конечно, было великовато, 
но я сказал, что нормально. 
«Вот в этом и ходи», — резю-
мировал Табаков.

— Что думаете о ны-
нешней молодёжи?

— Среди молодёжи есть 
умные, продвинутые, лю-
бопытные ребята. При этом 
иногда слышу, и это ни для 
кого не секрет, что далеко не 
все хотят служить в армии, 
им не очень понятно сло-
во «Родина». Не удивитель-
но, что часть наших коллег 
после 24 февраля уехали из 
страны. Во время моей мо-
лодости жизнь была другой 
и ценности были другие. Я 
родился, когда всего 10 лет 
назад закончилась Великая 
Отечественная война, живы 
были фронтовики. Любовь 
к Родине, сострадание к 
ближнему для нас не были 
пустыми понятиями.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Табаков заставил поменять 
сюртучок на подаренное им 

вельветовое пальто
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Сцена из спектакля «Поздняя любовь». Слева направо Николай Клямчук, 
Алёна Бабенко и Василий Мищенко
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ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопыт-
ного. «ЗБ» представляет подборку новостей, опубликован-
ных в районных интернет-газетах.

В Бабушкинском заработал 
школьный медиацентр

Для учеников 7-11-х классов 
школы №281 в учебном корпусе 
на Ленской, 6, открылся медиа-
центр. Там школьников научат 
брать интервью, вести програм-
мы, монтировать видео, работать с инфографикой. Заня-
тия будут проводиться по вторникам и четвергам в 15.00. 
Для записи необходимо отправить слово «медиацентр» в 
Tелеграм или WhatsApp на номер 8-903-161-0005.Об этом 
сообщает газета «Вестник Бабушкинского района».

В Отрадном снимали продолжение 
сериала «Скорая помощь»

На Юрловском проезде в рай-
оне домов 17 и 27, а также на 
улице Римского-Корсакова воз-
ле дома 8 ограничили движение 
транспорта из-за съёмок пято-
го сезона телесериала «Скорая помощь». Премьера его с 
Гошей Куценко в главной роли состоялась в октябре 2018 
года на телеканале НТВ. Новые серии зрители увидят уже 
в ноябре. Об этом пишет газета «Наше Отрадное».

Пёс катался на трамвае 
по Медведкову

Пассажиры трамвая №17 за-
метили собаку породы джек-
рассел-терьер. Пёс в одиноче-
стве проехал от «Европолиса» 
на проспекте Мира до улицы 
Молодцова. В соцсетях пользователи предположили, что 
собака или потерялась, или её бросили хозяева. Нашлись 
и те, кто готов взять пса на передержку, сообщает газета 
«Медведково».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 9

СУДОКУ 

Все новости 
района: 

«Вестник 
Бабушкинского 

района»

Все новости 
района: 
«Наше 

Отрадное»

Все новости 
района: 

«Медведково»

В 
Красноярском крае 
завершились съёмки 
фильма «Как пройти 
на Эверест». Созда-

тели необычной комедии — 
режиссёр Никита Суханов и 
продюсер Лидия Ярцева из 
Останкинского района. В на-
чале лета их проект победил на 
конкурсе в Красноярске. На 
производство фильма моло-
дым кинематографистам вы-
делили полмиллиона рублей.

— В нашей категории игро-
вого кино нам удалось обойти 
конкурентов, которые пред-
ставляли короткометражную 

драму, комедийный сериал и 
два полнометражных трилле-
ра, — рассказала сценарист и 
продюсер Лидия Ярцева.

Картина рассказывает о че-
ловеке, который мечтал поко-
рить Эверест, но проспал вы-
ход своей группы и не попал 
на маршрут. После этого со-
бытия он переехал жить в де-
ревню и четверть века расска-
зывал всем о своём покорении 
высочайшей горной вершины. 
И вот однажды в деревне по-
явился старый знакомый ге-
роя, знающий всю правду о 
несостоявшемся походе.

— Оказывается, в 1996 году 
красноярская команда альпи-
нистов восходила на Эверест и 
проложила там новый марш-
рут. Эту историю мы исполь-
зовали в своём сценарии, — 
поделилась сценарист фильма.

История похода краснояр-
ских альпинистов настоль-
ко вдохновила Ярцеву и Су-
ханова, что для съёмок они 
даже нашли альпинистскую 
экипировку, которая побы-
вала на Эвересте. 

Короткометражный фильм 
«Как пройти на Эверест» 
предположительно будет го-
тов к лету 2023 года. Создатели 
ленты хотят сначала показать 

свою работу в Красноярске — 
в Доме кино и в молодёжном 
IT-центре. 

Работая над фильмом, Ни-
кита и Лидия не забывают о 
своей основной деятельно-
сти. Никита работает в про-
грамме «Чудо техники» с 
Сергеем Малозёмовым на те-
леканале НТВ. А Лидия учит-
ся в магистратуре ВГИКа по 
направлению  «Драматургия» 
в мастерской Аркадия Ини-
на. Свободное время молодые 
люди любят проводить на све-
жем воздухе. Их также очень 
вдохновляют занятия спортом 
и путешествия. 

Александра КОЛТУН

КИНО 
о проспавшем 
альпинисте

Для съёмок нашли экипировку 
красноярцев, покоривших 
высочайшую вершину мира

Молодые кинематографисты 
из Останкина сняли комедию 

«Как пройти на Эверест»

Эта экипировка красноярских альпинистов побывала на Эвересте

Режиссёр Никита Суханов и продюсер Лидия Ярцева

На футбольный турнир в Свиблове 
приехал Ринат Дасаев

23 сентября на стадионе 
«Свиблово» состоялся окруж-
ной чемпионат по футболу 
на кубок префектуры среди 
мальчишек 2010-2011 годов 
рождения. Он был организо-
ван по инициативе префекта 
СВАО Алексея Беляева.

В турнире приняли участие 
17 районных команд, которые 
сначала боролись за выход в 
плей-офф, а потом были игры 
на вылет.

В финале сразились силь-
нейшие — это команды райо-
нов Северный и Свиблово. Со 
счётом 2:0 победил Северный.

На турнир приехал зна-
менитый Ринат Дасаев, ко-
торый в 1988 году был при-
знан лучшим вратарём мира. 
Появление легенды мирово-

го футбола вызвало у юных 
участников чемпионата осо-
бые эмоции. Каждая коман-
да стремилась получить ку-
бок из рук великого спорт-
смена.

— Именно из таких турни-
ров выходят ребята, которые 
могут потом проявить себя в 
большом спорте, — сказал 
Ринат Дасаев. — Я приехал, 
потому что считаю важным 
поддерживать в них стрем-
ление побеждать.

Юные футболисты, при-
нимавшие участие в турни-
ре, тренируются на базе фи-
лиалов окружного ГБУ «Кен-
тавр». В районные футболь-
ные секции принимают детей 
с семи лет.

Галина ПОГОДИНАЗнаменитый вратарь приехал поддержать юных футболистов
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Марсик
Отличный компаньон. Ла-

дит и с людьми, и с другими 
кошками. Здоров, привит, 
кастрирован, очень любит 
общение.  

  Опекуны: 8-910-451-7018, 
Елена; 8-905-757-4166, Ма-
рия.
Приют «Искра», ул. Искры, 
23а

Ромео
Ему 2 года, рост в холке 

50 см, вес 20 кг. Прекрас-
ный компаньон для спокой-
ных прогулок. Дружелюбен к 
другим собакам, но агрессив-
ных собак избегает. Здоров, 
привит, кастрирован. Ромео отдают по договору ответ-
ственного содержания с дальнейшим отслеживанием 
судьбы. Строго не на цепь!

 Опекун: 8-916-717-3028, Татьяна. 
Приют «Дубовая Роща», пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Наала
Ей 2 года, рост в холке 

49 см. Любознательная и 
застенчивая собака, лю-
бит долгие прогулки, не 
тянет поводок, хорошо 
контактирует с сороди-
чами. Здорова, приви-
та, стерилизована.

 Опекун: 8-920-081-
4868, Кристина.
Приют «Красная сосна», 
ул. Красная Сосна, 30

На прошлой неделе жи-
тельница района Марьина 
роща написала в «ЗБ», что у 
неё скопилось много стеклян-
ных банок. Она даже расте-
рялась: выбросить рука не 
поднимается, а что делать с 
тарой — не знает. Такой вот 
получился замкнутый круг. 
Мы поинтересовались у чи-
тателей, как они поступают 

с освободившимися стеклян-
ными банками.

В голосовании на сайте и в 
Телеграм-канале «ЗБ» приня-
ли участие 166 человек. 36% 
опрошенных сообщили, что от-
носят банки в контейнер, пред-
назначенный для вторсырья, 
чтобы стекло пошло на перера-
ботку. 32% считают, что ненуж-
ных банок не бывает, исполь-

зуют их и для закрутки, и для 
хранения продуктов. Столько 
же респондентов выбрасыва-
ют банки в мусорку. 

К слову, согласно народ-
ным приметам, оставлять 
дома такую тару не стоит. 
Считается, что она притяги-
вает денежные проблемы.

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Татьяна с Мурановской, 21, пожаловалась на дворников, 
«гоняющих пыль во дворах» воздуходувами. Она напомнила, 

что пользоваться этой шумной техникой можно только в парках и скверах, 
то есть там, где нет жилых домов.

 Абсолютно не мешают.
 Да, бывает.
 Никогда не задумывался об этом.

Наш следующий вопрос: 
Вам воздуходувы мешают?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Банки чаще сдают на переработку

ЕСТЬ ВОПРОСЫ? ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ! Ваш «Звёздный бульвар»: (499) 647-6831  ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU
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Играет с мамой в конструк-
тор.

— Мам, построй мне дом.
— Почему я?
— Хочу посмотреть, на что 

ты способна.

Мама шепчет Мише на 
ушко:

— Я тебя люблю.

— На здоровье, — отвеча-
ет малыш.

— Мам, когда я вырасту, 
кем буду?

— Наверное, космонав-
том.

Миша озадаченно:
— А что, на планете Зем-

ля работы уже не оста лось?

Был в гостях у бабушки и 
делится впечатлениями:

— Там ни горшка, ни ком-
пьютера.

Пришёл с занятий танца-
ми и говорит:

— Плохо некоторые танцу-
ют, зря только музыку тра-
тят.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Субмарина. 
Уха. Супостат. Алупка. Анкета. 
Золотник. Данко. Астана. Псина. 
Топ. Прицеп. Кокс. Кади. Удод. Ти-
тан. Картечь.

По вертикали: Брандспойт. 
Кандидат. Опекун. Рассказ. Спад. 
Док. Атлантида. Атолл. Оса. Уатт. 
Уступ. НАТО. Клинок. Астра. Кап-
сюль.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо мы получи-
ли от Анны Мялковской. 
Она живёт в Отрадном. По 
профессии педагог. Анна 
рассказала о своём скотч-
терьере по кличке Бонифа-
ций.

«Я покупаю игрушки Бо-
нифацию не в зоомагази-
нах, а в настоящих детских. 
К собачьим игрушкам он со-
вершенно безразличен, — 
пишет Анна. — Раньше, ког-
да продавец спрашивал о 
возрасте ребёнка, я теря-
лась. А теперь отвечаю: 
«Два года. И нужно что-то 
мягкое и подвижное, со зву-
ком». Бонифаций их обожа-
ет. А ещё ему как настоя-
щему ребёнку игрушки бы-
стро надоедают. У нас есть 
огромная коробка со стары-
ми игрушками Бонифация. 
И вроде бы выбросить надо, 
да жалко. А вдруг ещё при-
годятся?»

Выбирать щенка Анне 
пришлось из целой дюжи-
ны — сразу из двух помё-
тов. Одна из собак при ро-
дах умерла, поэтому чужих 
щенков выкармливала дру-
гая наравне со своими. По 
словам Анны, щенки оказа-
лись такие милые, что труд-
но было сделать выбор. Она 

решила приглядеться к са-
мому маленькому.

«Оказывается, он родил-
ся последним, слабым, и 
шансов выжить у него было 
мало. Однако малыш ока-
зался не промах. Он рас-
талкивал своих собратьев 

и первым устраивался по-
есть. Сейчас он стал взрос-
лым, сильным и остался та-
ким же упрямым и настой-
чивым в своих желаниях. 
Его девиз: «Я сам знаю, что 
делать», — заключает Анна.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, 
пожалуйста, ваш номер телефона для связи. В конце года мы подведём итоги и вручим 
призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«Плохо танцуют, зря 
только музыку тратят»

Миша, от 3 до 5 лет
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

К собачьим игрушкам 
Бонифаций безразличен
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